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CIOCIARIA 

Unarissa dopo l'altra. Non c'Á 
pace a Pontecorvo, dove l'altra 
notte gruppi di minorenni si sono 
fronteggiati ancora una volta in 
strada. Scambiando il centro per 
un ring. Forse come rappresaglia 
per la prima rissa registrata nei 
giorni scorsi, sempre tra minori 
pontecorvesi. Sei quelli identifi 
cati dai militari della Compagnia 
di Pontecorvo, con gli uomini del 
capitano Taglietti impegnati a ri 
costruire l'accaduto e a verificare 
lcoinvolgimento di ulteriori sog 
getti. Ma durante la notte scorsa 
unanuova escalation. Ragazzinia 
torso nudoin continuo movimen 
to, pronti a sferrare l'attacco con 
troigruppirivali. Solo laprepara 
zione deimilitarie degli agenti ha 
permesso di evitare il peggio: tre 
gli identificati, trasferiti in caser 
ma e poi rilasciati, tra gli applausi 
dei presenti. La situazione è day 
vero incandescente e sulle cause 
di tanta violenza restano aperte 
indagini serrate. Intanto -mentre 
ii sindaco ha chiesto di abbassare 
i toni e ha invitato al dialogo -

stato convocato per questa matti 
na un vertice delle forze dell'ordi 
ne in Prefettura Una riunione 
operativa necessaria dopo gli epi 
sodi registrati nelle ultime 48 ore. 
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Frosinone Depositati ieri tutti gli atti a disposizione degli avvocati. L'episodio il 9 marzo nella centralissima via Aldo Moro 

Cronaca Ancora una notte di violenza a Pontecorvo: gruppi di minorenni italiani e stranieri si fronteggiano per le strade 
Secondo alcuni sarebbero spuntati bastoni e bottiglie: si indaga. Vertice in Prefettura, il sindaco invita al dialogo 
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LA SITUAZIONE 
CORRADO TRENTO 

a«Francamente credo che il se 
gretario provinciale del Pd debba 
essere individuato (e condiviso) 
sulla base di larghissime intese». 
Cosi il sindaco di Cassino Enzo Sa 
lera a proposito della stagione 
congressuale del Pd. II nome di 
Salera circola anche con riferi 
mento allasegreteria, malui fa ca 
pire che non è un'ipotesi sul tavo 
lo. Chiediamo a Salera: maleiètra 
quelli che ritengono che ad espri 
mere il segretario dovrebbe esse 
rel'area che fa riferimento ad Elly 
Schlein? Risponde 1 sindaco di 
Cassino: «Credo che il modello di 
riferimento debbano esserele lar 
ghissime intes�. Anche perché, 
considerando quello che è succes 
so in questi anni, le "conte" non 
hanno portato risultati. Anzi. Ag 
giungo che traitemi all'ordine del 

giorno dovrà esserci necessaria 
mente la politica delle alleanze. 
Ovviamente guardando al ivello 
nazionale e regionali, ma tenendo 
in considerazione altresi il piano 
locale», 

«Larghe intese sul segretario» 

II nome di Danilo Grossi è tra 
quelli che ricorrono maggior 
mente in questa fase. Con ogni 
probabilità la data del congresso 

sarà decisa ad ottobre e magari 
l'appuntamento potrebbe essere 
fissato a novembre o dicembre. 
Però il clima già si respira. Grossi 
pr ersce non sbilanciarsi. D'al 

e però le strategie e la linea 
Sono state fissate nel documento 
del Collettivo Parte da Noi. Un 
gruppo nato, come ha ricorda 
Umberto Zimarri, «in occasione 
del congresso che ha portato Elly 
Schlein a diventare segretaria del 
Pd». Questa la nota: «A fronte di 
una díscussione molto ampia, il 
Collettivo ha costruitó le basi per 
un nuovo percorso che doVrà par 
tire dalla provincia di Frosinone. 
Lo scopo èquello di innovarepoli 
tiche e processi, sullas alivpla quar 

Loscenario Congresso del Pd, il sindaco di Cassino Enzo Salera: «Serve una forte condivisione, basta con la stagione delle conte» 
Danilo Grossi preferisce non sbilanciarsi, ma linea dell'area di Elly Schlein è quella tracciata dal Collettivo "Parte da Noi" 

tosta ayvenendoa 
le grazie ad Elly Schlein ed al suo 
gruppo dirigente. Una tornata 
elettorale che ha portato alla vit 
toria in molti Comuni, tra cui la 
nettissima vittoria del Pd e del 
centrosinistra unito a Cassino. Un 
lavoro importante fatto nellapro 
vincia di Frosinone ma che, viste 
le percentuali raggiunte, in parti 
colare, nelle elezioni europee, non 
può certamente bastare. Durante 
ja discussione non si sono nasco 

inuovie iequilibri sti quellichesoreare tra le che si sono 

Francesco 
De Angelis, 
Barbara DI Rollo 
ed Enzo Salera 
a colloqulo 
in una 
manifestazione 
della campagna 
elettorale 
diqualche 
mese fa. 
In basso 
Elly Schlein 

2 

e Daniele Leodori 

lmandati di Enzo 
Salera come sindaco 

varie anime del Pd in provincia di 
Frosinone». E ancora: «Sono 
emerse con forzala vogliael'entu-
siasmo di questo gruppo di essere 
protagonista nella costruzione 
della nuova fase del Pd, in provin 
cia di Frosinone. Un partito che 
viva dayvero tra le persone e si 
prenda cura delle dificoltàedelle 
questioni piû problematiche che 
in Ciociaria sono tante. Una poli 
tica meno autoreferenziale e più 
aperta ai giovani, alle donne, a co 
loro chevogliono impegnarsi dav 
vero per migliorare il nostro pez 

di Cassino. Prima 
vittoria alle elezioni 
del2019, poi la 

conferma nel 2024. 

zo di mondo. Unapolitica che non 
si occupi solo di poltrone ma che 
portila gioia e la felicità delle per 
sone all'interno delle proprie pa 
roled'ordine. Si èribadita, poi, l'e 
sigenza di alleanze chiare e nette 
nelle elezioni amministrative che 
vadano naturalmente a valorizza 
re il mondo civico e le altre forze 
del centrosinistra, senza più fare 
accordi con questa destra che in 
provinciadi Frosinone hamostra 
to il suo volto peggiore. Per questi 
motivi il Collettivo "Parte da noi" 
si propone di agire in questo per 
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ELUITALI 

eoTRAo 

corso da protagonista, a partire 
dal prossimo cOngresso provin 
ciale, mettendo a disposizione va 
lori, principi, idee e personalità 
politiche per costruire tutti insie 

me un nuovo corso del Pd». 
È tutto molto chiaro: l'area di 

Elly Schlein vuole recitare da pro 
tagonista. Eilsostanziale "no" alle 
intese trasversali rappresenta 
una caratterizzazione politica 
delle alleanze anche su base loca 
le. La sottolineatura del risultato 
di Cassino (specialmente se con 
frontato conl'analisi sulle percen 
tuali delle europee) è un altro se 
gnale. Ad un orizzonte di larghis 
sime intese guarda anche e so 
prattutto la componente della 
Schlein, consapevole di non esse 
re maggioritaria nel partito in 
provincia. E quindi întenzionata 
arappresentare unasorta di "cen 
tro �i gravita piuttosto che anda 
re sull'onda lunga del traino di 
una sola corrente. Francesco De 
Angelis, leader di AreaDem in 
Ciociaria, sta lavorando ad un ac 
cordo di questo tipo. Prospettiva 
ala ale Sara guarda PRattisti, che Ja la consj 
gliera 

OAIPRODUIONE AISERVATA 

però vorrebbe che la discussione 
ripartisse dal ruolo del segretario 
uscente Luca Fantini. " 



Frosinone 

Nervi scoperti in Consiglio 
Comune La seduta del question time ha confermato distanze e contrapposizioni. Botta e risposta tra Mastrangeli e Cirillo 

Raffica di interrogazioni di Ansclmo Pizzutelli: «Ma perché continuate a non riaprire al traffico via del Casone?» 
L'ANALISI 
CORRADOTRENTO 

ll dibattito in consiglio comu 
naleèripartito esattamente da do 
ve si era interrotto. Vale a dire da 
un confronto acceso (e spesso ner 
vOso) tra la maggioranza ei consi 
gieri che hanno annunciato l'ap 
poggio esterno. In particolare ieri 
sera si è registrato prima un botta 
e risposta tra Pasquale Cirillo e il 
sindaco B: Riccardo Mastrangeli e 
poi Anselmo Pizzutelli da una 
parteeilpresidente dell'aula Mas 

similiano Tagliaferri e il vicesin 
daco Antonio Scaccia dall'altra. A 

Detto questo, la seduta è stata 
articolata. Vincenzo lacovissi 
(Psi) ha posto il tema della manu 
tenzione dei tre Parchi cittadini, 
con particolare riferimento ai gio 
chi per bambini. I sindaco Riccar 
do Mastrangeli ha risposto che 
«alla Villa comunale è n 
un'opera di manutenzione». Pa 
squale Cirillo (Forza Italia) ha af 
fermato: « «Vorrei sapere una data 
certa per l'installazione di ulterio 
ri telecamere in punti particolar 
mente sensibili della città», Ric 
cardo Mastrangeli ha replicato: 
<«Una data certa non posso darla, 
perchéparliamo di argomenti che 
richiedono una articolata proget 
tualità E porre la questione in 
questi termini vuol dire cavalcare 
demagogia e populismo. Quello 
che posso dire è che siamo sul pez 

Settembre decisivo 
per la completa ricucitura 
con Forza Italia 

LA NOTA 

Nel centrodestra regionale 
tutti attendono la fumata bíanca. 
Ad indicare la completa ricucitu 
ra nella coalizione, : relativae a Forza Italia. la è chiarO 
sta lavorando a fari spenti. Nei 
giorni scorsi, in un'intervista a 

Ciociaria Oggi, il deputato e coor 
dinatore regionale di Fratelli d'I 
talia Paolo Trancassiní ha detto: 
«Sono ottimista e non lo dico per 
dire. L'Amministrazione Rocca 

Giovedi 

zoestiamo lavorando quotidiana 
mente su questo». Pasquale Ciril 
lo ha rilevato: «Non è populismo. 
FI in sede di approvazione del bi 
lancio ha presentato un emenda 
mento che prevedeva lo stanzia 
mento di fondi precisi per queste 
telecamere». 

La maggioranza aspetta la fumata bianca 

5 settembre 2024 

l capogruppo del Pd Angelo 
Pizzutelli ha chiesto di mantenere 
altal'attenzione sul tunnel di piaz 
za Gransci (l'assessore Angelo 

Retrosi lo ha rassicurato). Poi ha 
notato: «Nel 2018 fu istituita una 
commissione consiliare per il pro 
getto Solidiamo, con il compito di 
regolamentare l'attribuzione dei 
premi e delle borse di studio. Mai 
però è stata convocata. Magari.sa 
rebbe il caso di farlo». l presiden 
te del consiglio comunale Massi 
miliano Tagliaferri ha detto: 
«Quella commissione faceva rife 
rimento alla passata consiliatura. 

sta guidando una Regione cheper 
dieci anni è stata una roccaforte 
del centrosinistra. Ereditando 
una situazione da far tremare 
polsi. Il centrodestrahal'unità co 
me vâore di riferimento da de 
cenni. Però l'unità non va soltanto 
declinata, poisi tratta di attuarla e 
praticarla. Lalinea di diserimine è 

questa.E noi di Fratelli d'Italia lo 
abbiamo semprefatto, sia quando 
eravamo al 3%, sia adesso che sia 
mo al 30%. Le ragioni che ci uni 
scono sono infinitamente mag 
giori di quelle çhe ci dividono». 
orza Italia chiede il riconOSe? mento di un ruolo più " 
sul piano politic0, anche in termi 

A sinistra, 
un'immagine 
della giunta. 
In basso: 
ibanchi della 

maggioranza 
e delle opposizioni 
in consigllo 
comunale 

Ora non cÁ più. Del tema Solidia 
mo si discute nella commissione 
ai servizi sociali». Il confronto trai 
due è proseguito anche dopo. 
Sempre Angelo Pizzut�lli ha chie 
sto come si sta contrastando il fe 
nomeno «dell'abbandono selvag 
gio dei rifiuti». Il vicesindaco An 
tonio Scaccia ha risposto «che si 
tratta di un tema assai delicato, 
che stiamo affrontando». Poi ha 
aggiunto: «Dobbiamo ringraziare 

L'immagine 
di una seduta 
del conslgllo 
regionale 

l'assessore Laura Vicano, attivis 
simasul versante delle telecamere 
e dei controlli». 
har na rivendicato il co Marzi 

che questa 
opposizione sta dando un contri 
buto costruttivo sempre», L'ex 
sindaco ha aggiunto di apprezzare 
la nuova piazza Turriziani, ag 
giungendo però che sarebbe im 
portante prevedere in quel luogo 
dei momenti culturali e musicali. 
L'assessore Rossella Testa, ringra 
ziando Marzi, ha risposto «che so 
no già stati previsti», Relativa 
mente al trasporto pubblico loca 
le, Marzi ha messo in evidenza co 
me «nel capitolato era prevista 
lentratain funzione di 4bus da 80 
passeggeri e di altri 4 fino a 40». 

continuato: «Chiedo: è stato 
fatto? o? Perchése C'era questaprevi 
sione, andrebbe effettuata una ri 
flessione anche sulla scelta di pro 
cedere con i bus del Brt». l diri 
gente Vincenzo Giannotti ha rile 
vato «che il Comune non applica 
più quel capitolato» e che in ogni 
caso la previsione dei bus del Brtè 
un tema cheviaggiaper contopro 
prio. Raffica di interrogazioni da 
parte del consigliere Anselmo Piz 
zutelli. Due in particolare hanno 
acceso il dibattito. Ha argomenta 
to Pizzutelli: «Torno a chiedere: 
perché continua a slittare la ria 
pertura di via del Casone? Non 
serve alcuno studio sulla mobilità 
della strada. Era stato detto che la 
strada sarebbe statariaperta Evi 
dentemente non c'è la volontà po 
litica di farlo. Inoltre vorrei sapere 
come mai continua a "saltare l'a 
sfalto perla corsia del Brt». 

Sul piano politico la distanza 
che separa Anselmo Pizzutelli dal 
la maggioranza è siderale. E per 

quaun 
Concerne via dei Casone, è 

emersa una visione diversa tra il 
pre dell'aula Massimilia 
no Tagliaferri e il dirigente Benito 
Caringi,e 

ORIPROOUzONE RISERVATA 

Polemiche anche 
sulla commissione 

per Solidiamo 
fra Angelo Pizzutelli 

e Tagliaferri 

consiglieri (8 se si considera l'in 
tergruppo con Noi M Moderati). 

Mentre la ntre la Lega è scesa da 3 a 1 
esponente. Ognuno dei due parti 
ti esprime 2 assessori in giunta: 
un assetto determinato dai risul 
tati delle regionali del febbraio 
2023. Aluglio gli �azzurri hanno 
lanciato un segnale politico forte, 
non partecipando ad una riunio 
ne del consiglio e auna dellagiun 
ta. Poi però, su esplicita richiesta 
del Governatore Francesco Roc 
ca, Forza Italia ha partecipato alla 
seduta successiva, nella quale so 
no stati approvati gli equilibri di bilancio. Asettembre all'attenzio 
ne del consiglio r 
il Documento donale arriverà 

di economia e i nanza regionale 2025. Un test si curamente importante siasul pia no politico che amministrativo. Anche per questo lar 
aspettalafumatabianca." 

a maggioranza 

O RIPRODuDONE RISERVATA 
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dimostrazione di una frattura po 
litica sempre più profonda. 

edecessaria 

ní di governance. Questo perché 
gli "azzurri" sono passati da 3 a 7 



Frosinone 

Caldaie: ecco le nuove regole 
La situazione Nel 2023 è stato varato il regolanmento ma fino al 30 settembre sarà in vigore un regime transitorio 
Per chi non è in regola con ibollini cÁ tempo fino al termine del mese per mettere a posto la propria poszalone 
LA NOVITÀ 

L'estate sta volgendo al ter 
mine, almeno per il calendario, 
e, in vista dei mesi più freddi, la 
Cna fa il punto sulle nuove -
gole su caldaie e climatizzatori, 
considerato che dal 10 maggio 
2023 è in vigore un nuovO ego 
lamento in provincia, che si ap 
plica a tutti i comuni ecoetto il 
capoluogo, il quale avendo una 
popolazione superiore a 40.000 
abitanti. �iciplina la materia 

Le principali novità rispetto 
al testo provinciale del 20i3 so 
no cosi riassumibili: estensione 
dei controlli di eficienza ener 
getica ai condizionatori con po 
tenza maggiore di 12 Kw; nuove 
periodicità dei controlli/bolli 

ni: nuuvD costo dei bollini ed 
oneri delle ispezioni (Decreto 
delia Provincia n° 67 del 
19 07/2023); istituzione del 
I'Aibo dei Manutentori; intro 
duzione del Bollino elettronico 

Anche alcune 
tipologie di 

condizionatori 
sarano 

soggette a 
controli 

periodici 

(non ancora attivo); introdu 
zione del Catasto Impianti ter 
mici (non ancora attivo). 

Fino al 30 settembre di que 
st'anno vigerà inoltre un "regi 
me transitorio" secondo il qua 
le i controlli di efficienza ener 
getica effettuati prima dell'en 
trata in vigore del nuovo Rego 
lamento con il relativo rilascio 
del Bollino, avranno una dura 
ta secondo le precedenti perio 
dicità (ad esempio 2 anni per 

caldaie a gas fino a 35 Kw), 
mentre icontrolli effettuati do 
po questa data (e irelativi bolli 
ni) dovranno invece rispettare 

la nuova periodicità. Passato il 
30 settembre sarà possibile ac 
quistare i bollini (anche trami 
te Cna) solo dalle imprese 
iscritte all'Albo dei Manutento 
i. 

Molto imnportante anche l'in 
troduzione del cosiddetto "Ray 
vedimento operoso": fino al 30 
marzo 2025 i possessori degli 
impianti potranno sanare irre 
golarità nel pagamento dei tri 

La Cna in 
prima fila per 

fornire 
assistenzae 
informazioni 

autentie 
aziende 

buti dovuti per i loro impianti 
termici, inclusi i bollini (ad 
esempio ritardi, mancanza par 
ziale, mancanza totale, ecc.) 

Davide. Rossi, direttore di 
Cna Frosinone dice che «Cna 

ha subito avviato una impor 
tante interlocuzione con il set 
tore tecnico dell'Ufficio Am 
biente della Provincia di Frosi 
none e con Apef e l'Ente ha 
emanato anche un aggiorna 
mento del testo che recepisce le 
proposte migliorative suggeri 
te dalla nostra Associazione e 
pertanto non possiamo che es 
sere soddisfatti dello spirito di 
ascolto e collaborazione reci 
proca che si è instaurato con la 
Provincia di Frosinone. 

Avevamo anche preso 1'impe 
gno di organizzare momenti di 
aggiornamentO tecnico e nor 
mativo per i professionisti del 
settore ed ora abbiamo le date, 
anche in questo caso grazie alla 
disponibilità dell'Ente. 
Cna, che associa circa 400 

Impiantisti, ha organizzato in 
fatti due eventi informativi alla 
presenza dei funzionari del set 
tore Ambiente della Provincia 
di Frosinone e di Apef nei quali 
si potranno porre quesiti e ri 
solvere dubbi sulla corretta ap 
plicazione del nuovo testo. Gli 
Incontri sono gratuiti e riserva 
ti ai soci Cna, con facilitazioni 
di adesione per i non soci. 

Stiamo intanto procedendo 
con l'iscrizione delle nostre Im 
prese all"Albo dei Manutentori, 
ed invitiamo tutti gli impianti 
sti interessati ad affrettarsi, se 

vogliono continuare ad erogare 
il servizio di controllo efficien 
za energetica su caldaie e, da 
ora, anche sui climatizzatori». 

Sono previsti anche incontri 
formativ: a Frosinone il 18 set 
tembre alle 18 nella sede di Cna 
e a Cassino il 19 alle 16 a Ope 
nHub in via Bonomi. e PP. 

Novità in vista per 
gli impianti termici, 
a partire da 
quest'anno 

ORIPRODUZIONE RISERVATA 

Sport di base 
e paralimpici: 
due bandi 
per le società 

REGIONE LAZIO 

La Regione Lazio scende 
in campo a sostegno dello 
sport di base e dello sport pa 
ralimpico elo fa con lapubbli 
cazione di due importanti 
bandi. 

I primo è rivolto ad Asso 
ciazioni e Società Sportive Di 
lettantistiche, a disposizione 
delle quali, apartire dal 15 set 

tembre e fino al 15 ottobre 
2024, viene erogata la somma 
complessiva di 2,5 milioni di 
euro perlsupporto a manife 
stazioni sportive (2 milioni di 
euro) eperil sostegno allespe 

se di ordinaria gestione 
(500mila euro). 

1 secondo bando, "Vivi lo 
sport 2024", è destinato alle 
Associazioni Sportive Dilet 
tantistiche e Società Sportive 
Dilettantistiche riconosciute 
dal Comitato Italiano Para 
limpico. In questo caso vengo 
no stanziati 220mila euro in 
tutto per l'acquisto di attrez 
zature, l'avvio alla pratica e la 
formazione di personale tec 
nico specializzato. I termine 
per la presentazione delle do 
mandeèil30 settembre 2024. 

«Attraverso questi bandi 
offriamo un aiuto concreto a 
chi ogni giorno si impegna 
nella promozione dello sport 
di base a tutti i livelli. Andia 
mo a incidere in maniera con 
creta su settori in cui credia 
mo molto e che meritano la 
nostra attenzione», dichiara 
l'assessore allo Sport, al Turi 
smo e al'Ambiente della Re 
gioneLazio, Elena Palazzo. 

ORIPRODUZONE PISERVATA 

con un atto proprio. 



Aumentano le morti bianche 
IL REPORT 

Lo scenario In base all'elaborazione di Vega Engineering sui dati del primo semestre il Lazioè in zona arancione 
Registrati 16,4 decessi sul lavoro ogni milione di occupati. Nel 2023 lincidenza era di 13,9 infortuni mortali 

ARIANNA CSTALDI 

Il drammatico fenomeno del 
le morti bianche çontinua a se 
gnare il panorama lavorativo ita 
liano, con un bilancio che nei pri 
mi sei mesi del 2024 desta pro 
fonda preoccupazione. Un qua 
dro allarmante che emerge da 
uno studio dell'Osservatorio si 
curezza sul lavoro e Ambiente di 
Vega Engineering, che ha pre 
sentato il report semestrale 
2024, confrontando i dati con 
quelli dell'ultimo quadriennio. 

«A livello nazionale l'inciden 
za è passata da 14,7 morti per mi 
lione di occupati del 2023 a 15,4 
del 2024- spiega il presidente 
dell'Osservatorio Vega Mauro 

Rossato - E questo colpisce so 
prattutto dopo che dal 2021 al 
2022 tale indice marcava un si 
gnificativo decremento (da 19,7a 
14,8), complice anche la risolu 
zione dell'emergenza Covid, che 
aveva portato ad un aumento 
delle morti sul lavoro. Ciò che re 
sta, dunque, dopo la pandemia -
aggiunge - è il puro dato sull'in 
sicurezza nel nostro Paese». 

Nei primi tre mesi dell'anno in 
provincia di Frosinone sono sta 
te tre le persone che hanno perso 
la vita sul posto di lavoro, portan 
do la Ciociaria in zona arancione, 
pericolosamente vicino alla zona 
rossa, che indica le aree conil più 
alto tasso di incidenti fatali. 

Nell'elaborazione sull'inci 
denza degli infortuni mortali per 

VETATO 

L NGRESSO 

AI NON ADDETT 

AI LAVORI 
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giornati al primo semestre di 
quest'anno, il Lazio è in zona 
arancione, con unincidenza di 
16,4infortuni mortali ogni milio 
ne di occupati, in aumento ri 
spetto al 2023, quando si attesta 
vaa 13,9. Nel 20211'incidenza era 
20,7, mentre nel 2022 12,9. La zo 
nizzazione utilizzata dall'Osser 
vatorio sicurezza e ambiente Ve 
ga dipinge il rischio infortunisti 
co nelle regioni italiane secondo 
una'scala di colori che va dal 

O Il numero di morti in occasione di lavoro 
registrato nel primo trimestre di quest'anno 
in provincla di Frosinone 

Preoccupalasiuazione 
deigiovanissimi 

Abvellonaionale 
increscitaledenunce 

nella fasciatra 15e24anni 

bianco al rosso. Al livello piû bas 
so dirischio, lazona bianca, le re 

che. presentano un'inci 
denza infortunistica inferiore al 
75% dell'incidenza media nazio 
nale (15,4 morti sul lavoro ogni 
milione di lavoratori). In zona 
giallale regioni con un'incidenza 
infortunistica compresa tra il 
75% e il valore medio nazionale. 
In zona arancione le regioni con 
un'incidenza infortunistica 
Compresa tra il valore medio e il 
125% dell'incidenza media na 

quelle con un'incidenza infortu 
nistica superiore al 125% dell'in 
cidenza media nazionale. 

Alla fine dei primi sei mesi del 
2024 le regioni in zona rossa so 
no la Valle d'Aosta, Trenti 
no-Alto Adige, la Sicilia, la Cam 

Numeri da tenere 
sotto controllo per 
infortuni e decessi 
sullavoro 

pania, l'Emilia-Romagna e l'Um 
bria. In zona arancione, oltre al 
Lazio, l'Abruzzo, la Puglia, la Ca 
labria e lá Basilicata. In zona 
gialla la Lombardia, la Toscana, 
il Piemonte e la Liguria. In zona 
bianca, /nvece, il Friuli-Venezia 
Giulia, la Sardegna, il Molise, le 

Marche eilVeneto. 
I report, analizzandoi dati re 

lativi alle incidenze di mortalità 
nei primi semestri dal 2021 al 
2024, rileva che nel primo seme 
stre del 2021 l'incid�enza media 
era di 19,7 morti per milione di 
occupati, nel 2022 di 14,8, nel 
2023 di 14,7 e quest'anno risale a 
15,4. 

Osservando le incidenze di 
morte in occasionme di lavoro per 
genere, si scopre che le donne ri 
schiano meno dei colleghi ma 
schi. Per gli uomini, infatti, l'inci 
denza è passata da 31 del 2021 a 
24,7 del 2024. Per le donne da 4,2 
a 2,8. Diversa inveceèlasituazio 
ne per le denunce totali di infor 
tunio in itinere perché sono le 
donne a far rilevare il dato più 
elevató in tutto il quadriennio. 
Guardando invece alla naziona 
lità, l'incidenza dei lavoratori 
stranieri in occasione di lavoro è 
cresciuta da 25,7 nel 202l a 34,1 
nel 2024, mentre per gli italiani è 
scesa da 19 a 13,3. Sulle fasce d'e 
tà desta sempre grande preoccu 
pazione la situazione dei giova 
nissimi in occasione �i lavoro. 
Dai 15 ai 24 anni, infatti, l'inci 
denza è aumentata, passando da 
11,9 denunce di infortunio per 
milione di occupati nel 2021 a 
13,6 nel 2024. Dati pressoché 
doppi rispetto alla fascia 25-34 

anni, in cui si rileva un'incidenza 
da 6,4 del 2021 a 5,5 nel 2024. Si 
gnificativo e allarmante, poi, il 
dato degli ultrasessantacin 
quenni, passato da 61 del 2021 a 
65,8 del 2024.e 
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Mauro Rossato: 
«Ciò cheresta dopo 

la pandemia è il puro 
dato sull'insicurezza 

nel nostro Paese» 

regione, sulla base dei dati ag 

zionale. In zona rossa, invece, 



Cassino 
cassino@editorialeoggiinfo 

Sipunta 
sul piano 
regionale 

Varone 
e lannattone 
hanno le idee 
chiare: 
Cassíno deve 
essere inserita 
nel circuito 
regíonale dei 
percorsi 
afternativi che 
verranno 
proposti ai 
vísitatori 
Edèin fase 
di sviluppo 

npiano regionale 
adhoc 
peri visitatori 

Questi 
interventi 

sono 
fondamental 

per la 
sicurezza 

dei plessi 

Giovedi 

Politica Fabio lannattonee Andrea Varone hanno le idee chiare 
Peri due esponenti del Partito socialista il Giubileo è un'opportunità 

5 settembre 2024 

L'INTERVENTO 
Inserire Cassino nel circui 

to regionale del Giubileo 2025. 
É questa la proposta di Fabio 

Iannattone e Andrea Varone, 
rispettivamente coordinatore 
cittadino e consigliere comu 
nale del Partito socialista ita 
liano. 

«In vista del Giubileo del 
prossimno anno - dichiarano -
evento che vedrà la città di Ro 
ma al centro di un enorme af 
flusso turistico, riteniamo fon 
damentale che Cassino venga 
inserita nel circuito regionale 
dei percorsi alternativi che ver 
ranno proposti ai visitatori. Se 
condo auanto Segt gnalato dalla 

rete degli albergatori, Roma ri 
sulterà satura di turisti e, in I 
sposta a questo, è in fase di svi 

Un nuoo modello 
di sviluppo turistico 
per tutto il territorio 

COI 

I due esponenti di centrosi 
nistra, 'promettono di impe 
gnarsi affinché «l'amministra 
zione comunale si attivi per 
dialogare con la Regione Lazio, 
in particolare con l'assessorato 
alla cultura, per inserire Cassi 
no in questo importante pro 
getto regionale. Contestual 
mente - affermano - ci faremo 
promotori di un dialogo con la 
rete degli albergatori locali e 
con le associazioni presenti sul 

Lunedi si terranno 
le operazioni 
nei tre istituti comprensivi 

DAL PALAZZO 

Una panoramica della città martire 

Un intervento necessario a ga 
rantire ripresa delle attività una didattiche in sicurezza. L'ufficio 
ambiente del Comune di Cassino, 
attraverso la propria area tecnica, 

fezio ha disposto l'attività di d 
ne dei plessi scolastici afferenti ai 
tre istituti comprensivi della città 
martire. Le operazioni saranno 

territorio per elaborare proget 
tÉ mirati ad attrarre il fusso tu 
ristico che caratterizzerà la ca 
pita<e nel prossimo anno». 

«� inoltre doveroso ricorda 
re - proseguono - come il Lazio 
meridionale abbia subito un 
forte decremento della produt 
tività e del reddito pro-capite, 
in gran parte dovuto alla pro 
gressiva dismissione dello sta 
bilimento Stellantis di Piedi 
monte San Germano, che per 
decenni ha rappresentato il vo 

re dalle ore quattordici. Sempre 
nella stessa giornata avverrà an 
chelaverificastraordinaria di tut 
te le esche per ratti presenti nelle 
varie strutture. 

L'assessore all'ambiente, Pier 
luigi Pontone, è intervenuto sotto 
lineando l'importanza degli inter 
venti cheverrannoposti in essere. 

Dobbiamo 
intercettare 
la crescente 

domanda 
legata 

ai cammini 
religiosi 

«Stanno per cominciare - di 
chiara Pontone - le operazioni di 
disinfestazione dei plessi sçolasti 
ci, in vista delle ormai imminenti 
riaperture. Questi interventi -sot 
tolinea l'assessore - sono fonda 
mentali per garantire la sicurezza 
delle nostre scuole, e conséntire 
agli studenti, al personale docen 
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Plerluigi 
Pontone, 

o Sono le strategie 

assessore 

all'amblente 
del Comune 

che lannattone 

Scuole, al via la disinfestazione delle scuole 

di Casslno 

e Varone 

propongono per 
lo sviluppo turistico 
di Cassino 

lano economico del territorio e 
la principale fonte produttiva 
per tutto l'indotto industriale. 
In questo contesto-osservano -
perseguire l'obiettivo di svi 
luppare il turismo a Cassino 
può determinare un punto di 
partenza cruciale per la cresci 
ta economica del nostro terri 
torio. Questo settore può rap 
presentare un modello di svi 
luppo complementare alle atti 

vità industriali e ai servizi già 
esistenti, contribuendo 

RSA San Francesco 
RESIDENZA SANITARIA 

Accreditata SSN 

www.sanfrancescorsa.com 

durre la dipendenza dall'auto 
motive». 
«La nostra visione - spiega 

no i due esponenti del Psi - si 
articola in tre punti strategici 
fondamentali, dei quali ci fare 
mo promotori con le associa 
zioni presenti sul territorio. In 
primis proponiamo di valoriz 
zare Cassino e il suo circonda 
rio attraverso un'offerta turi 
stica che metta al centro la cul 
tura locale, riportando alla lu 
ce le tradizio 
abitudini 

daiCulinarie e le 
luoghi che un 

tempo appartenevano alla "Terra di Lavoro". I turisti 
avranno cosi la possibilità di 
interagire con le attività agri 
turistiche, vivendo un'espe 
rienza autentica, capace di far 
emergere l'essenza del territo 
rio. Inoltre intendiamo pro 
porre un concetto di turismo 
esperienziale, dove il visitatore 
non sia solo un ospite tempora 
neo, ma un cittadino del mon 
do. L'esperienza offerta a Cas 
sino -spiegano -non si limiterà 
alla visita dei luoghi, ma si con 
centrerà sull'apprendimento 
di nuove culture, tradizioni, 
usi e costumi. In ultimno si do 
Vrebbe lavorare per uno svilup 
po turistico qualificato, miran 
do ad interc 
�omanda 

ttare 1 
nale 

ta in 
partiuazionale, lega 

e al pellegrinag P Via Francigena e al 
San Benedetto, e allas duce ala sacra abbazia 

OtecasSSino. AI tempo 
0, e essenziale che questo 

PuPPO S1a aCCompagnato da 
interventi volti alla sostenibili 

. ambientale, come la razio 
izzazione degli spazi, la 

creazione di aree di coworking 
e l'implementazione di una re 
te di collegamento green all'in 
terno del territorio. Tutto ciò -
rilevano -contribuirà a miglio 
rare la qualità delllaria in una 
zona che, purtrOppo, figura an 

he 

di Monte 

«Siamo convinti -concludo 
no - che Cassino possa diventa 
re un importante polo di attra 
zione per i turisti del Giubileo 
2025, contribuendo non solo 
alla valorizzazione del nostro 
territorio, ma anche alla cresci 
ta economica e culturale del 
l'intera comunità»." 
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te, ai collaboratori scolasticie ai 
dirigenti di poter frequentare 
ri ambienti degli istituti na 
massimatranguillità», 

«Come sempre -prosegue Pon 
tone -1'attenzione di questa am ministrazione è massima rispetto 
alle esigenze dei giovani della no stra città. Garantire loro degli am bienti di apprendimento sani, è il primo passo per favorirne lo svi uppoela crescita culturale», KGi uffici del 
-conclude Pontone - hanno lavo 

el settore ambiente 

rato per organizzare efficacemen te questi fondamentali interven tI»,e 
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EDITORIALE|15 
OGGI 

luppo un piano regionale che 
include itinerari alternativi». 

eseguite il nove settembre, a parti 

o a ri 

coratrale più inquinate del La 
zio». 



Cinghiali ovunque, torna l'incubo 
Lemergenza Branchi di animali scorrazano soprattutto di notte distruggendo campi coltivati, orti e giardini 
Iresidenti delle zone Agnone, Salcetello, Salceto, Baiolardo e Scocciaformiche chiedono l'intervento urgente del Comune 
SORA 
ENRICA CANALE PAROLA 

«Qui siamo invasi dai cin 
ghialiw, Hanno paura e sono di 
sperati iresidenti di via Salceto, 
Agnonee Salcetello. La presenza 

i numerosi cinghiali a ridosso 
delle loro abitazioni si è fatta in 
sopportabile. 

Chi abita in quelle zone riferi 
sce che di notte gli animali si 
muovono in branchi. E l'ansia 
creSce. «Girano in gruppo, gene 
ralmente sono una decina, a vol 
te anche di più - spiega un resi 
dente di Agnone -Ci stanno rovi 
nando icampi di granturco e non 
solo quelli. I giardini sono deva 
stati dal loro passaggio. Abbia 
mo segnalato agli amministrato 

i comunali già diverse settima 
ne fail nostro problema. C'è stato 
promesso che dopo Ferragosto si 
sarebbe affrontata la questione, 
ma ad oggi nessuna notizia. In 
tanto i cinghiali continuano a fa 
re danni. Che cosa dobbiamo fa 
re? Chi tutela le nostre famiglie e 
le nostre attività? Se necessario 
si collocassero delle gabbie, co 
me è stato fatto per altre zone 
della città. CÁ bisogno di un se 

Ilprossimo weekend 
grazie all'associazione 
"We are Island" 

ISOLA DEL LIRI 

ORiparte dopo un decennio un 
evento storico, rimasto nel cuore 
di molti isolani. È la �SagTa degli 
gnocchi a Campo di Grilli, nella 
parte alta della città, che rinasce 
quest'anno grazie all'associazione 
Culturale "We are Island" presie 
duta dal giovane imprenditore 
AlexReale. 

Danni a un campo di granturco 

L'appuntamento è per sabato 7 

gnale operativo da parte del Co 
mune, altrimenti gui la situazio 
nepeggiorerà sempre dipiù». 

Lapresenza di tanti cinghiali a 
valle della zona Passionisti è do 
vuta anche al vasto incendio di 
vampato in pieno agosto che ha 
bruciato una parte del bosco che 

«Cistanno rovinando 
le colture digranturco, 

il loropassaggio 
è devastante» 

IIrischio di incidenti 

"Sagra degli gnochi" a Campo di Grilli 
Il gradito ritorno dopo un decennio 

affaccia sulla zona di San Gior 
gio, spingendo gli animali verso 
valle. E proprio da San Giorgio 
giungono altre segnalazioni di 
branchi di cinghiali sui terreni 
coltivati, come pure dalle zone di 
Agnone, Salcetello, Salceto, 
Baiolardo e Scocciaformiche. 

Una sagra degli gnocchi 

Anche sui social l'allarme cor 
re veloce. L'invito a prestare la 
massima attenzione è rivolto alle 
persone che a piedi o a bordo di 
automezzi si trovano a transitare 
in queste strade, perché sia nella 
serata di domenica scorsa che in 
quella di lunedi, tra le 23.30 e 
mezzanotte, un branco di cin 
ghiali è stato avvistato mentre 
rovistava su alcuni terreni in cer 
ca di cibo. Di notte gli animali si 
sentono più al sicuro e spesso le 
femmine portano con loro l'inte 
ra cåcciolata per poter sfamare i 
piccoli con maggiore tranquilli 
tà. Il problema è che a farne le 
spese sono i terreni coltivati e gli 
orti, con danni ingenti e raccolti 

compromessi. E poi il rischio di 
incidenti sulle strade. Da qui la 
pressante richiesta dei residenti 
di prendere provvedimenti ur 
genti per arginare l'emergenza 
cinghiali. e 
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e domenica 8 settembre a Campo 
dei Grilli. Fitto il programma. Si 
parte salbato, alle 16, con il torneo 
dibriscolaa coppie con premi; alle 
18lapertura degli stand gastrono 
mici; alle 20 serata musicale con 
Mood Project", seguita alle 22 
dall'esibizione della "Kriminal 
Folk Band". Domenica alle 8.30 
benedizione del parTOCO; alle9 pe 
dalata ecologia con premi; alle 16 
gare sportive e giochipopolari per 
bambiniefagazzi; alle 18 apertura 
degli stand; alle 20 serata musica 
lecon Roberto e Silvano; alle 23.30 
estrazione dellalotteria e amezza 
notteifuochi d'artificio.e 
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Loperazione è scattata il 16 luglio scorso 

Torture al Cem 
Operatrice 
rimessa in ibertà 
Annullata la misura 
alla sessantenne 
La decisione del Riesame 

SORA 
NICOLETTAFINI 

Annullata la misura caute 
lare degli arresti domiciliari a 
I.M.R, l'operatrice sessanten 
ne di Sora finita nell'inchiesta 
che ha portato due mesi fa al 
l'arresto dË altre nove persone 
accusate di torture e violenze 
nella stTuttura Cem (Centro di 
educazione motoria) della 
Croce Rossa Italiana di Roma. 
L'altro ieri l'udienza in camera 
di consiglio, innanzi al Tribu 
nale del Riesame di Ronma, in 
relazione all'indagine della 
Procura della Repubblica che, 
dopo mesi di intercettazioni 
ambientali, ha fornito elemen 
ti agli investigatori e al pm 
dott. Gualtieri per chiedere ed 

ottenere l'arresto di dieci ope 
ratori socio sanitari addetti al 
la cura di 35 disabili nella 
struttura Cem. Una delle due 
sorane coinvolte nella vicenda, 
IM.R. di 60 anni, ha conferito 
incarico agli avvocati Lucianó 
Menga ed Enzo Petricca di 
chiedere l'annullamento della 
misura cautelare irrogata dal 
la dott.ssa De Amicis gip del 
Tribunale penale di Roma. Ri 
chiesta che è stata accolta. La 
donna ètornata in libertà. 

A eseguire l'ordinanza degli 
arresti domiciliari, il 16 lugío 
scorso, sono stati i carabinieri 
del nucleo investigativo di Ro 
ma, su delega della Procura 
della Repubblicalocale. 

Secondo l'ordinanza del gip, 
gli operatori avrebbero inflitto 
ripetute violenze fisiche e psi 
cologiche ai pazienti, accom 
pagnandoleloro azioni conpa 
role di scherno che deridevano 
i deficitmentali delle vittime.e 

RIPRODUZIONE RISERVATA 



Il preside Francesco Cozzolino con un gruppo di studenti del"Buonarroti" 

l preside Cozzolino 
lascia >Alberghiero 
Al suo posto Villani 
Baccarinie Ludovici 
ringrazianoil dirigente 
e salutano il successore 

FlVGGI 

Ca Cambio al vertice dell'isti 
tuto Alberghiero Ipsseoa �Mi 
chelangelo Buonarroti": dopo 
tre anni, il preside Francesco 
Cozzolino lascia la guida della 
rinomata scuola alberghiera 
della cittadina termale. E con 
questa lascia un ricordo indele 
bile tra iragazzi che hanno fre 
quentato l'istituto in questi an 
ni, tra i docenti e il personale 
scolastico. 

Il professor Cozzolino è stato 
l'artefice principale del succes 
so che lAlberghiero fiuggino 
ha avúto e continua ad avere in 
termini di iscrizioni e di ricono 
scimenti in ambito nazionale e 
internazionale. 

A lui sono rivolti i ringrazia 
menti del sindaco Alioska Bac 
carini e del delegato alla pub 
blica istruzione Gianluca Lu 
dovici che, in una nota con 
giunta, salutano anche la nuo 
va dirigente scolastica Maria 
Rosaria Villani: "In questi tre 
anni abbiamo apprezzato la 

proficua collaborazione che il 
nostro ente pubblico ha stretto 
con il mondo scolastico, in spe 
cial modo con lIstituto alber 
ghiero di Fiuggi. Un risultato 
molto importante per là valo 
rizzazione della didattica di 
una delle scuole più importanti 
d'Italia, rispetto alla quale il 
preside Francesco Cozzolino 
ha dato il giusto contribuito in 
termini di competitiva tramite 
le molteplici attività e i vari 
progetti di assoluto valore. La 
sua professionalità e le doti 
umane riconosciute dagli stes 
si studenti saranno un valore 
aggiunto nella prestigiosa 
scuola che andrà a dirigere: il 
liceo classico Turriziani di 
Frosinone. Contestualmente 
conclude la nota - l'ammini 
strazione comunale tutta dà il 
benvenuto al nuovo reggente, 

la dottoressa Maria Rosaria 
Villani, proveniente dallIss 
"Alessandro Volta" di Frosino 
ne. Un cambio fisiologico alla 
guida del nostro Istituto alber 
ghiero che non muterà l'imnpe 
gno nella tutela e nella valoriz 
zazione della gloriosa storia 
che l'Ipsseoa Michelangelo 
Buonarroti' può vantare da de 
cenni".. 
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Ceccano"Villa Santo Stefano 

Caserma, Iimpegno di Caligiore 
La delibera L'esecutivo ha approvato il progetto per il miglioramento sismico dell'edificio di via Boschetto 

sndaco: «Il completamento dello stabile è ormai un dato di fatto. ILa Regione ha premiato la nostra perseveranza» 

Lhaveccaimmagine dei lavori alla caserma dei carabinieri. Sotto, i sindaco Roberto Caligiore 

CECCANO 

Accelerazione sulla caserma 
dei carabinieri. La giunta Caligio 
re ha approvato il progetto esecu 
ivO dei lavori di miglioramento 
sismico dell'edificio. 

«Grazie alla dialettica politica 
portata avanti con la Regione- di 
chiara 1 sindaco Caligiore - pos 
sian dire che siamo pronti e cie 

nti 
sa dei la lavori perl comple tamento dello stabile di t via Bo 

schetto, gjâ sede della stazione ca 
rabinieri di Ceccano, è ormai un 
dato di fatto. Il nuovo piano del 
quadroeconomico di progetto che 
abbiamo approvato comporterà 
una spesa complessiva di 817mila 
euro, che scaturisce da una inelu 
dibile rimodulazione alla luce dei 
nuovi prezzi per le opere pubbli 
che edili e impiantistiche del La 
zio». Il sindaco prosegue: «La vo 
lont� del'Amministrazioneè sta 
ta sermpre quella di portare a ter 
mine la realizzazione della caser 
ma, perché la presenza dellArma 
sul territorio, chenon è mai venu 
ta meno grazie anche agli spazi 

YANMAD 

Sabato 14 settembre 
una serata all'insegna 
di fede e divertimento 

VILLA SANTO STEFANO 
MARCO BRAVO 

Lafesta in onore del compa 
trono San Rocco ín paese non si 
esaurisce con la celebrazione del 
laricorrenza il 16 agosto. 

Infatti, dopo quasi un mese, si 
tornaa festeggiareilcompatrono 
Con un altro rituale che si 

da sempre. Si dà vita a una pro 
cessione con cuii santostefanesi 
accompagnano la statua dalla 

chiesa madre del centro storico 

26/EDITORIALE 
OGGI 

nella struttura di fronte a piazzale 
Bachelet messi a disposizione dal 
Comune, per noi è imprescindibi 
le. Oggi abbiamo dato seguito agli 
impegnipresi allaRegionenell'ot 
tobre del 2023 e culminati nella 
delibera n° 229 del 31 ottobre 
2023, in cui l'amministrazione ha 
assuntol'impegno acofinanziarei 
layori. riuscendo afarsi riconosce 
re dalla Regione un contributo in 
tegrativo di 2 i 254.000 euro, a fronte 

i una stra compartecipazione 
di 225.368, entrambi in aggiunta 

l'importo di aggiudicazione. Vo 
glio evidenziare che se non avessi 
mo avuto la capacità di impegno 
con la Regione di portare a termi 
ne questo finanziamento, avrem 
mo assoggettato il nostro ente alla 
decadenza del finanziamento ri 
chiesto nel 2012 e allarestituzione 
dei relativi importi, esponendo i 
Comune a una situazione finan 
ziariamente non sostenibile. Co 
me sempre, stiamno procedendo 
velocemente, nonostante gli 
adempimenti burocratici a cui 
siamo andati incontro in questi 
mesi e all'attesa dell'approvazio 
ne del rendiconto finanziario. 

Rientra la statua, torna la festa di San Rocco 
alla sua dimora abituale, la chie 
sa �i San Sebastiano fuori le mu 

Come og ogni anno, la sera del 15 
agosto, tutti i fedeli si radunano 
intorno alla chiesa di San Seba 
stiano per aspettare l'uscita del 
Santo protettore e ricevere la iapri 
ma benedizione, con tanto 
torit 

ra. 

II prossimo passaggio 
cisarà a breve 

in Consiglio comunale 
Poi partirà Piter 

per la gara d'appalto 

la processione per portare il San 
to nella chiesa di Santa Maria As 
sunta, nel cuore dell'antico bor 
go, dove rimarràperun mese. Nel . 
frattempo, la notte del 15 si ac 
cendonoin piazza unacinquanti 
na di "callare" colme di ceci, dan 
do il via all'antico rituale della 
Panarda, vale a dire la cottura e 
distribuzione dei legumí in ono 

Per quanto riguarda 
CastelSindici 

ilprimo cittadino 
ha ribadito che si 

tratta di una priorit� 

Non possiamo, però. dimenticare 
tutte le vicissitudini e lungaggini 
di questi anni, come le due inter 
dittive antimafia, di cui una ri 
chiesta proprio da noj, che hanno 
riguardato e allungato i lavori del 
la caserma. Solo la nostra traspa 
renza, Competenza e perseveran 
za, sostenute dalla capacità tecni 
ca degli uffici comunali, ci hanno 
permesso di giungere alla risolu 
zione contrautudere il finan 

attuale con la ditta ap 
paltatrice e a nonp 
ziamento regionale. Alla. le Alla Regione 
hanno compreso il nostro impe 
gDo, la nostra serietà e la nostra 
volontàdiportare a termineilavo 
.ri per non perdere quanto di buo 
no era stato fatto fino a oggi, sia 
dal punto di vista edilizio sia eco 
nomico. l nostro cofinanziamen 
to è stato possibile grazie all'utiliz 
zo dej proventi derivanti dall'af 
francazione degli usi civici, accan 
tonati nella parte destinata agli 
investimenti del risultato di am 
ministrazione, di cui al rendicon 
to di gestione-esercizio finanzia 
rio 2023, approvato con delibera 
zione di Consiglio comunale n° 11 
del 17 maggio 2024, previa auto 
rizzazione da parte del Consiglio. 
Fondi che, nel programma trien 
nale delle destinatiaCasteSin,erano 

CalicoDndc», 
Caligiore conclude: «Il prossi 

mo p passaggio di questo iter sarà 
sempre in Consiglio comunale che 
auspichiamo di convocare al più 
presto grazie anche all'ottimo la 
voro del nostro presidente Savoni. 
Si tratta di step precisi a livello 
normativo dopodiché, come ave 
vo preannunciato nello scorso 
Consiglio, si potrà indire lanuova 
gara per terminare i lavori della 
caserma. Questo passaggio di 
giunta è quindi propedeutico alla 
conclusione del'opera e dimostra 
che il grande lavoro di indirizzo 
della politica, çonvertito concre 
tamente daglË uffici, si è dimostra 
to ancora una voltaefficace ed effi 
ciente. Riguardo Castel Sindici, 
voglio tranquilizzare tutti che il 
suo restauro rimane tra le nostre 
priorità, ma sarà necessario repe 
rire un finanziamento cospicuo, 

OAIPRODUDONE RISERVATA 

L'uscita 
della statua 
di San Rocco 
dalla chiesa 
di San 
Sebastlano 
I| 15 agosto 

DOMANI IN BIBLIOTECA 

La causa palestinese 

"Ceccano 2030* 
organizza 
n convegno 
CECCANO 

Domani, venerdi 6 settembre, 
la Biblioteca comunale ospiterà 
alle 18 un conyegno dedicato alla 
causa palestinese e organizzato 
da�Ceccano 2030" 

L'iniziativa vuole sensibilizzare 
'opinione pubblica sui dramma 
tici eventi che stanno sconvolgen 
do la Palestina e promuovere una 

cultura di pace e rispetto dei dirit 
ti umani.I temi centrali del conve 
gno sono: "Stop al genocidio �el 
popolo palestinese: una denuncia 
ferna e chiara delle violazioni dei 
diritti umani commesse in Pale 
stina": "Autode rminazione del 
Dopolo palestinese"; «Stop all all'in 
vasione israelian.urte dell'esercito 

o"; "Riconoscimento del 
lo Stato palestinese da parte del 
governo italiano". Interverranno: 

aniero della Valle, giornalista e 
scrittore; Simona Suriano, ex de 
putata; Youssef Salman: fondato 
re e membro del direttivo dell'As 
sociazione Amici della Mezza Lu 
na Rossa palestinese; Luciano 
Conte, presidente del Comitato 
Azione Pace; Irene De Sanctis, at 
tivista politica. II collettivo "Cec 
cano 2030" sifapromotore di un'i 
niziativa volta ad approfondire le 
conoscenze sulla situazione in Pa 
lestina, a ragionare sulle cause del 
conflitto esullepossibili soluzioni 
e contribuire a costruire un futuro 
dipace e giustiziaper il popolo pa 
lestinese. Inoltre, "Ceccano2030" 
hapresentato unamozione åi con 
siglieri comunali, perchè si attivi 
no presso il Governo italiano e la 
Presidenza del Consiglio per il ri 
conoscimento dello Stato di Pale 

ORIPROOUZONE AISERVATA 

re di San Rocco. È la notte bianca di Villa Santo Stefano, quando in molti si intrattengono coniservi tori eimaestri di mensa in costu me seicentesco, improvvisando 
canti e balli. Una festa che conti 
nua per tutta la giornata seguen con gioia profonda. Tanto è 
l'entusiasmo cheil comitato dei 
festeggiamenti "La Panarda" ha 
pensato ad organizzare una sera 
ta di intrattenimento anche in occasione del rientro della statua di San Rocco a San Sebastiano. Cosa che avverrà sabato 14 set tembre. Dopo la messa e la pro cessione, spazio all'intratteni mento con la distribuzione in piazza di pasta e ceci, in onore sempre del Santo. Poitantamusi ca dal vivo Der 
clusione delle festività in onore di San Rocco, dando appunta mento allaprossima estate.e 

ORIPRODUZIONE AISERVATA 

Gioved 
5 settembre 2024 

ità da tutto l.Crtondi bandaefuochi d'artificio. 

considerando la portata �elin tervento». 
stina soVrano e indipendente. 
L'ingresso è libero. e 

rtrascorrere la con 
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Record 
di longevità: 
cinque centenarie 
su 900 abitanti 
Pitigtio a 39 

Scene di guerriglia urbana dopo 
larisa ra giovanissimi avvenu 
ta domenica sera a Pontecorvo. 
Murteti sera si sono fronteggia 
tu giovani del posto e un gruppo 
di extacomunitari: il centro sto 
ico si è trasfomato in campo 
di battaglia con mazze e botti 
glie di vero ed è scoppiata l' 

nergenza Sicurezza. Teri pome 

vOCto Dguon ha con 

verúce di coordinamento delle 
forze di polizia per fronteggiare 
alri episodi di violenza. II sinda 
co Rotondo ba lanciato un ap 
pello a tutti i giovani: Basta vio 
lenza, riroviamo la serenità". 

Caramadre a pag. 59 

Cè un particolare non seconda 
rio nell'aggressione al sedicen 
ne di Alatri finito in ospedale 
con trauma cranico, ecchlmosi 
e un plede fratturato. A rldurlo 
ín quel modo un cinquantenne, 
forse papa della ragazza che l'a 
dolescernte aveva corteggiato. 
alutato da altri giovani dopo che 
I2 vittima era Sare del ra uscire 

massacrato di botte: 
Non ece plu di casa ed è terro 
rizzato, ma vogllo andare fino 
ín fondo a questa storia, Le In 

www.ilnessggenit 

Seric B 

Giovane pestato 
il padre racconta: 
«Vive nel terrore» 

Mingarelll a pag. 57 

ºl ragazzo portato fuori dal pub e aggredito 
da un cinquantenne, aiutato da altri adolescenti 

Per sei canarini 
chiamata 
nelle nazionali 

Atina, le proteste 

Sara ssa, ma noa per tutti. Sei 
Canarini hannotrasferito arnie 
bagagli nei ritir delle rispettive 
nazionali: si ratta di Giuseppe 
Ambrosino (Ialla Un�er 21), 
Matteo Cichella (ftalla U). An 
thony e Jerermy Oyono (Gabon), 
Ebrima Darboe (Gambla) e 
Glorgi Kvernadze (Georgla 
U21). Profumo di azzurro per 
due ex leoni: Bresclaninle0. 

ne di . Nel fraltempo, il Frosinone 
mister Vivarinl tornea alle 15. 

carn 
po sabato 14 Sescia per la nella tana 
quinta gíiornata di campionato. 

Biagía pag, 6] 

Incendio in galleria: 
disagi ancora disagi 
alla circolazione stra 
dale sulla superstra 
da Sora - Cassino nel 
Tatto compreso fra 

elmonte Ca 
stello. Code 

Pontecorvo, guerriglia urbana 

ghi anche sulle stra 
de interne. «Siamo fi- II blocco 

Rappresaglia dopo la rissa di domenica: scontri tra giovani del posto ed extracomunitari 
Oggi vertici in prefettura con le forze dell'ordine. Appello del sindaco: «Basta violenza» 

La galleria Capo di Chino resta chiusa: 
traffico paralizzato sulla Superstrada 

L'intervista 

Glovell 
Settembre 2024 

Don Luca: «Violenza 
inaudita, dimenticati 
Emanuele e Thomas» 

Ceccano 

«La violenza genera violenza, 
purtroppo c'è una nuova e prc 
occupante escalation. Cosi si 
dimenticano i sacriici di Ema 
nuele Morganti e Thomas 
Briccan. Le parole di don Luca 
Fanfarillo, parroco ad Alatri. 

Rischia di sparire 

Del Giaccio a pag. 57 

la storica sala prove 
Concerto 

per"Colle Leo" 
Barzelli o pag. 58 

prire la galleria entro 
una decina di giorni 
ma sono dell'opinione 
che questo tipo di in 
terventi debba essere 
eseguito con grandissi 

mo scrupolo», ba det 

Piero Volante ler co 
pralluogo dei tecnici. 

Pugliesi a pag. 60 

CORSL 
RECUPERONNISCOuSTIC! 

Sanità, i disagi 

cORSI cON SUPpORTI MULTIMEDIALI 
coRSIDIAGIONERIA 

Il delitto allo Shnke, era il 9 marzo scorso 

CORSI DI 90STEONO PER DIPLOMI DI STATO 
STUT TECNICI COMMERCIALI 

olRECIDEBO 
ONE PROFESSIONA LE 

METEO 

Depositate le consulenze chieste dall'accusa 

entro Stuc 
compagno 

M. EINAUDI 
RECUPERO ANNI SCOLASTICI 

Il dibattito in aula 

Sono costretti a recar 
si a Roma per avere 

terapie che fino a un 
mese fa ricevevano a 

Frosinone, al poliam 
bulatorio di viale 
Mazzini. Motivo? È 
scaduta la convenzio 

ne conMCampus bio 
. la La sede Asl di 

Asl ciociara riorga viale Mazzini 

Russo a pag. 56 

Via del Casone, Monti Lepini 
e parchi: assise e richieste 

Scaduta la convenzione con il Campus 
niente terapie ai pazienti autoimmuni 

Omicidio tra la gente 
verità dalle perizie 

li consigliere Anselrmo Pizzutelli chiede luni sull'apertura del trano di strada 
In una seduta "camomilla" dificoltà per maggioranza e tecnici 

ISCRIZIONI SEMPRE APERTE 

JOLLY 
GROUP 

MERCATINO DELL'USATO 

nizza il servizio, i pa 
|, zienti con patologie au 

toimmuní non hanno 
le cure. Inutili, al mo 

mento, le proteste inol 
trate anche all'ufficio 

relazioni con il pubbli 

TDal 14 ol 22 sottombro 

ALTRI CORSI 
ISTITUTI TECNICI PERPERITI 
"CORSI PER GEOMETRI 
"ISTITUTI TECNICI PER PERITI 

in ternpi brevi. 

Simone a pag 58 

cORSI DI PREPARAZIONE PER ESAMI DI MATURITÀ 
CORSI QIRECUPERO PER DIPLOMI DI STATO 

iSTILITILLECNICI PER PERm INDUSTRIALI 

Il Centro Studi M. Einaudl è un lstituto che 
ae spalo una lunga esperionza na 

CENTRO STUDI M. EINAUDI -VIA MARITTIMA 528 - FROSINONE 
TEL: 0775 260329| E-MAIL: COMPAGNO.G@VIRGILIO.IT 

www.CENTROSTUDIMEINAUDIFROSINONE.COM 

SOluzione 

A pag. 56 

Attunlmento sl uvyale dolla coliaboraziono 
di insegnanti di alto livello ed con lop 
cho aiüta tutte le porsone cho vogliono 
agungeedo calon che per 
motiv porsonah hanno bisogno d 

recuper¯e anni scolastic. 

J 

+ 

II Palio 
senza contrade 

sorteggio 
e polemiche 

ANAGNI 

contrade non partecipe 
Ma i cavalieri correranno 

comunque con il nome ed i 

colori sociali delle contrade. 
Eil paradosso che ad Anagni 
minaccia di rendere ancora 
più polemico l'avvicinamen 

CO al ealzione 2024 del Palio 

programma il prossimo 7 set 
tembre, a partire dalle 20, nel 
la zona di Porta Cerere. Come 

noto, una delle tradizioni più 
significative della città dei pa 
pi è da giorni al centro delle 
polemiche in seguito allo 

tra amministrazione 
comunale 
zione InterparOcchiale Ana 
gni Medievale, che da anni ge 

stisce il palio. Uno Scontro na 
to dalle idee diverse sulla lo 
cation del palio (T'Aiam lo vo 
leva in piazza Innocenzo III, 
l'amministrazione presso 

erere): in seguito al 
so ufficialmente dl ritime 
loro partecipazione. Non ci 
saranno quindi, il 7 settem 
bre, esponenti ufficiali delle 
contrade; non ci sarà nemme 
no il palio, il tradizionale 
drappo dipinto che viene as 
Segnato al cavaliere vincitore 
non ha frenato J'ain 
zione comunale, visto che 
martedl scorso, all'interno 
della Sala della Ragione, si è 
svolta la cerimonia di imbus 
solamento, ovvero il sorteg 
gio per collegamento dei fan 
tini e dei cavalli ai nomi delle 
contrade. Una cerimonla re 
nistrazione, dal atto che 
contrade sono comungque 
una parte storica di Anagni 
ed il loro nome non è di pro 
prietà dell'Aiam. E' evidente 
però che quanto accaduto è 
stato visto da molti come una 
provocazione. 
Einfati T'Aiam, praticamente 

rimio ha diffusO una no 
ta di protesta. Gli esponenti 
dell'assoclazione hanno riba 
dito le ragioni che I hanno 
portati a ritirare ufficialmen 
te la propria partecipazione 
dal pallo. Augurandosi che 
«ci possa essere nel futuro 
una migliore intesa e com 

prensione per icOlegare ll 
sto», Chtarendo infine che 
allon è certo nostra intenzlo 
ne bolcottare il Comune», 

Paolo Carnevale 

le 

ORIPROOUnoNE RISsERVATA 

dazgni det arabinier. 

duciosi di poter ria- stradale 
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Scaduta la convenzione con il Campus 
stop alle cure per malattie autoim1muni 
SANIT� 

Convenzione non rinnovata e 
pazienti costretti ad andare a 
Roma per le cure mediche. Il tut 
to si è verificato nel corso del 
mese di agosto quando, d'im 
provviso, si è interrotta la con 
venzione tra il Campus Bio Me 
dico di Roma e l'ambulatorio di 

reumatologia di viale Mazzini a 
Frosinone, nell'ex ospedale, do 

ve fino allo scorso mesSe di luolio 
si recavano i pazienti della Cio 
ciaria che erano in cura al Cam 
pus per fare le terapie per pato 
logie autoimmuni. 
Da un giono all'altro sono però 
state disdette tutte le visite: non 
solo è stato comunicato che non 
era possibile prenotarne nuove, 

ma anche quelle gia prenotate e 
timbrate dal Cup sono state an 

nullate. 
I pazienti si sono rivolti al Cam-

pus di Roma per avere informa-
zioni ed ecco l'amara scoperta: 

in Ciociaria non è stata rinnova-
ta la convenzione, pertanto fino 
al 31 dicembre del 2024 bisogne-
rà recarsi direttamente a Roma. 
Nel corso del mese di agosto i pa-
zienti hanno provato a contatta 
reivari ufici sperando che a set 
tembre, terminata la pausa esti 
Va, la Situazione tornasse alla 

PAZIENTI COSTRETTI 
A RECARSI A ROMA 

PER LE TERAPIE 
BIOLOGICHE, LA ASL 
STA RIORGANIZZANDO 
IL SERVIZI0 

normalità. Cosi non è stato: an 
cora nei giorni scorsi è stato in 
fatti loro comunicato che per 
tutto il 2024 dovranno andare al 
Campus. 
Ipazienti sono quindi saliti sulle 
barricate e annunciano batta 
glia: «Assurdo che siano state di-
sdette visite già timbrate e pre 
notate. Siamo stati lasciati a pie-
di da un giorno all'altro senza 
farmaci, costretti ad interrompe 
reil piano terapeuticoo ad anda 

re a Roma. Da luglio, quando ab-
biamo saputo quel che è accadu 
to, abbiamo fatto le nostre rimo-
stranze all'Urp, nel corso di que 
sti mesi estivi non ci ha però 

ascoltato nessuno. Ma siamo de-
terminati -sottolineano -e non 

ci fermeremo, andremo avanti 
nella nostra battaglia. Parliamo 
di un ambulatorio di reumatolo-
gia dove si fanno terapie biologi-

che e ci sono pazienti con malat 
tie molto gravi che all'improvvi 
so sono rimasti senza farmaci». 
In queste settimane i pazienti 
hanno dunque viaggiato per an 
dare a Roma a fare le terapie e 
cosi ancora dovranno procedere 
fin quando la convenzione non 
verrà rinnovata. I diretti interes 

sati sono però intenzionati a da 
re battaglia e non intendono ar 
rendersi: «Intanto - annunciano 
- chiederemo il rimbors0 per 
questi viaggi che stiamo facendo 
a Roma, perché non è possibile 
quel che è accaduto, non solo 
per la gravità ma anche e soprat 
tutto per il modo, senza preavvi 
so alcuno», 
Com'è stato possibile che la con 
venzione sia stata interrotta? 
Quando riprenderà il servizio in 
provincia di Frosinone per i pa 
zienti della Ciociaria? Secondo 

L'ATTIVITÀ AFFIDATA 
Al REUMATOLOGI 

AZIHNDA SATARLALOQLIYASNOTO 

Glovedi 5Settembre 2024 
www.ilmessaggero.it 

La Asl sta riorganizzando 
il servizio per le terapie 
biologiche 
nell'ambulatorio di vìale 
Mazzini (foto sopra)e lo 
affiderà ai reumatologi 
dell'azienda dopo lo stop 
alla convenzione con il 

Campus biomedico 

quanto si apprende dalla Asl è 
tutto in fase di riorganizzazione 
e la vicenda sarà presa 
dai reumatologi dell'azienda di 
Frosinone che stanno riorganiz 
zando il servizio. Non cè però 
ancora alcuna certezza in meri 
to alla data di ripresa. 

carico 

Alberto Simone 
SAPROOUONE RISERVATA 



Cinque centenarie, 
il paese più longevo 
è SantAmbrogio 
LA STORIA 

Il record della longevità è tutto 
di Sant'Ambrogio sul Gariglia-
no. Il paese della Valle dei San-
ti, con circa 900 anime, detiene 
un primato particolare: è il 
paese più longevo. Più longevo 
ma solo per le donne. A 
Sant'Ambrogio il gentil sesso 
vive più a lungo. Sono cingue le 
nonne del piccolo centro che 
hanno tagliato il traguardo del 
secolo di vita. Addirittura, tre 
di loro lo hanno superato. 
L'ultima, in ordine di tempo, a 
spegnere la centesima candeli 
na, domenica scorsa, è stata 
zia Giovannina, al secolo Gío-
vanna Rossi. La donna ha fe 
steggiato insiemne alla comuni 
tà con a capo il primo cittadino 
Sergio Messore, che con orgo 
glio afferma: «In paese abbia 
mo la più alta concentrazione 
di centenarie. Un primato di 
cui siamo molto orgogliosi», 
Zia Giovannina, alla quale il 
sindaco Messore si sente lega 
to perché vicina di casa della 
sua famiglia, è la 'figlioccia' del 
la più anziana del paese zia 
Carmina Broccoli, vicina al tra 
guardo delle 104 candeline. La 
lista delle centenarie continua 
con Fortunata De Rosa, 100 an 

ni lo scorso luglio; Maria Car 
mina Di Cicco e Maria Stella 
Cretella entrambi di 101 anni. 
Ma qual èl'elisir di lunga vita? 
Difficile stabilirlo. Quello che è 
noto è che le cinque donne han 
no tutte una storia avvincente 
da raccontare. E tutte le storie 

hanno un unico denominato 
re: il sacrificio. Hanno vissuto 
le atrocità della guerra; i mo 
menti bui del dopoguerra. 
Hanno sofferto la fame, la po 
vertà. Eppure, nonostante i 
drammi e le difficoltà, la loro 
forza, la loro caparbietà, la lo 
ro determinazione sono anco 
ra i tratti caratteristici del loro 
essere donna. Qualità che, 
neanche davanti alle più dure 
avversità, sono mai venute me 
no. 

I RICORDI 
Ancora oggi, le nonne centena 
rie di Sant'Ambrogio ricorda 
no e raccontano ai nipoti, con 
dovizia di particolari, le peripe 
zie affrontate per sopravvive 
re, in particolare, durante l'ulti 
mo conflitto mondiale. Il lavo 
ro el'amore per le rispettive fa 
miglie, unite ad una fede soli 
da, sono stati i valori di cui si 

sono alimentate, sin dalla tene 
ra età. Alcune di loro sono an 
cora dedite al lavoro in casa. 

In alto da destra: Carmina 
Broccoli e Fortunata De Rosa; 
al centro da destra Giovanna 
Rossi e Maria Stella Cretella; 
alato Maria Carmina Di Cicco 

L'ULTIMA A SPEGNERE 
LA CANDELINA 
DEI RECORD, 
DOMENICA SCORSA, 
É STATA 

GIOVANNA ROSSI 

Nonna Fortunata De Rosa ne è 
un esempio. Fortunata cucina 
ancora per la sua famiglia. Non 
solo cucina, ma si diletta a pre 
parare le pizze fritte e la pasta 
all'uovo: le sue grandi speciali 
tà. Nonna Carmina, 104 anni il 
prossimo ottobre, madre di 
tre figli, sei nipotie sette proni 
poti per una vita ha lavorato 
nei campi insiene al marito 
Rocco, classe 1913, morto a 95 
anni. «Nonna -riferisce la ni 
pote Lina - è completamente 
autonoma, E ricorda perfetta 
mente tutto. Ricorda conil sor 
riso il suo matrimonio con 
nonno, avvenuto - continua 
alla soglia dei 30 anni quando 
si considerava già la zitella' 
del paese». Oggi, nonna Carmi 
na, trascorre le sue giornate in 
preghiera. «Dalla mattina alla 
sera- dice sempre la nipote Li 
na -nonna prega; recita irosa 
ri per tutti. Dice - conclude 
che prega per la pace nel mon 
do», Anche nonna Giovanna, 
I'ultima festeggiata, ha trascor 
So una vita a riversare le sue 
cure e le sue attenzioni alla fa 
miglia. «Non so- dice invece il 
sindaco Sergio Messore- se ci 
sia un altro paese della provin 
cia di Frosinone che può vanta 
re questo primato: cinque cen 
tenarie. Io credo-sottolinea � 
che sia un vero e proprio re 
cord», Una decina di anni fa, 
anche un altro centro della 
provincia di Frosinone ha regi 
strato un record simile. Ma a 
Sant' Elia le ultracentenarie 
erano quattro. 

Elena Pittiglio 
O RIROOUZONE KISESVATA 
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Sora 

ATINA 
Incendio in galleria: disagi a mai 

reolazione stradale finire 

Tungo 
la superstrada Sora -Cassi 

el tratto compreso fra Atina e 
Belmonte Castello. 
Ripercussioni soprattutto alla via 
bilità nei piccoli comuni interes 
sati dal percorso alternativo che 
siè reso necessario per effettuare i lavori di sistemazione della gal 

agosto scorso ha preso fuoco un 
camion danneggiando l'impianti 
stica all'interno del condotto. 

leria di Capo di Chino doe 27 Viabilità interrotta dopo I'incendio: 

I problemi riguardano soprattut 
to i tanti lavoratori pendolari, 
quelli che utilizzano quotidiana 
mente larteria per raggiungere 
Cassinooil vicino AbruzzO e po 

trebbero interessare anche gli 
studenti che nei prossimi giorni 
torneranno sui banchi di scuolae 
Ce uzanogli autobus di linea 

a napertua possa avvenine nel più b 
po possibile. mRan gi ento la 
prossima settimana quando tutte 
le scuole enreraNnoa pieno regi 
me. Nel frattempo, camion e auto 
bus si bartamenano tra strade 
srette e cuve a gomito conge 
stionando il traffico periferico. 

LE VERFCHE 
Per tuta a gionata di ieri sono 
andai avani le verifiche degli 
operai e dei tecnici di Anas Spa 
agi impiantie che sono terminati 
proprio in queste ore Si attendo 
dtariperannoa data diriner. 
tura della galleria al trafico di tut 
iimezzi, riapertura ma che po 

trebbe non arrivare prima di una 
decina di giorni. Nel frattempo, la 
Strada statale 749"Sora-Cassino 
è stata temporaneamente chiusa 

in entrambe le direzioni tra gli 
svincoli di Atinae Belmonte Ca 
stello, ed il traffico è stato deviato 
sullaviabilità secondaria, inparti 
colare lungo a via SP 249. che 

CASTELLIRI 

Un "colpo" fulmineo per por 
tarsi via un bottino decisamen 
te calorico: la scatola con tutti 
cornetti da vendere per la cola 
zione. � diventato virale il vi 
deo di pochi secondi pubblica 
to sui social dai titolari di un 
bar di Castelliri dove nella not 
te fra il primo e1l2s colno Stato nnssclare. 
Nel vido P ode una vettura di 
olore bianco - pare una Hyun 
dai Tucson - parcheggiare, ín 
torno alle tre, dinanzi al bar di 
via Roma: un uomo scende dal 
lato passeggero ruba la scatola 
di cornetti, prende un tovaglio 
lo bianco dopo aver spostato 
una sedia di plastica e poi fugge 
vía con í "complíci". 
l tutto dura una manciata di 
minuti. Ogní istante di questo 
síngolare e repentino furto è 
stato immortalato dalle teleca 
mere. Il video diffuso sui: 
ín poche ore è d ato rirale 

La galleria resta chiusa, 

GALLINARO0 

Superstrada nel caos 

Veleni dopo la sentenza di asso 
ictdio di Ser luzíone per l'omici componente Ollcone: 

Dpo reggae salent-
no Sud Sound System a giudi-
zio, L'episodio finito ora all'at-
tenzione del tribunale di Cassi-
no risale all'estate 2022, era il 5 
agosto quando dal palco di un 
festival musicale di Gallinaro 
furono pronunciate parole rite-
nute lesive dell'onore di Franco 
Mottola, Anna Maria Mottola e 
del figlio Marco. 
Il prossimo 31 ottobre un com 
ponente del gruppo reggae sa 
lentino Sud Sound System, do-
vrà comparire davanti al Giudi 

disagi a pendolari e residenti della Valle 

Segnalazion. 
il Comune 
attiva un App 
SANTOPADRE 
Un ente a portata di click. l Co 
mune di Santopadre attiva 
WhatsApp: un nuovo canale 
gratuito per rendere ancora 
più semplice, capillare e tem 

pestiva l'informazione per i 
cittadini. ini. Iscrivendosi al nuo 

tsann" i cittadini riceveranno 
informazioni di pubblica utili 
tà, notizie, eventi, iniziative, 
scadenze comunali e comuni 
cazioni d'emergenza, tutto in 
tempo reale. II servizio è com 
pletamente gratuito ed è usu 
Îruibile indipendentemente 
dal gestore telefonico scelto. 
Come si attiva il servizio di 
messaggistica dal Comune: di 
sporre di uno smarphone 

APE installata; inguadrare il QRc 
de fornito, iscriversi ed attiva 
re le notifiche. I messaggi s0 
no inviati in modalità broad 
cast un gruppo WhatsApp in 
cui nessun utentepuòvederei 
contatti altrui. I servizio è gra 
tuito e come detto è soggetto a 
libera sottoscrizione da parte 
dei citadini. La comunicazio 

tadino. Dungue il nu 
mero di Whatsapp non può 
essere utilizzato per chiama 
te, messaggi o segnalazioni, 
cui questo servizio non ispon 
de. Saranno açcettati soltanto 
i messaggi di iscrizione e can 

cellazione. Ciascun utente po 
trà cancellarsi dal servizio in 
qualsiasi momento mediante. 
Per eventuali informazioni e 
segnalazioni sul serviaor 

COcon lintroduzio 07765818 
ne del canale istituzionale 
Whatsapp, strumento moder 
no ed eficace per essere sem 
pre più vicini alle esigenze dei 
cittadini, I'Amministrazione 
intende migliorare l'accessibi 
lità e la trasparenza delle in 
formazioni relative alle attivi 
tà svolten, ha detto il sindaco 
Giampiero Forte. 

Rob. Pugl. 
CRPROOAnoE RSERVATA 

cantante finisce a processo 
ce di Pace, sezione penale del 
Tribunale di Cassino. 
quell'occasione Dostro 
1o 1 cOponte fossero sta 

della famiglia 

tiassolti un mese prima dall'ac 
cusa di aver ucciso Serena Mol 
licone. A presen tare la querela 
per diffamazlone, dopo aver vi 
sionato un video, è stato l'avvo 
cato Mauro Marsclla (insleme 
al criminologo Carmelo Lavorl 
no) che anche in qucsto proce 
dímento rappresenta Ja fami 
glia. I componcnti della faml 
glla Mottola, assieme ad oltrl 
due imputatí, come noo, sono 
statl assoltl anche In appeo 0 
scorso mese di luglio, sl e ln at 
tesa della motivazioni. 

Il raffico 

oRIPHODUZIONE RLSERVATA 

che ogmi 
giorno si 
accumula 

Supers 
e nelle 
arterie 
comunali 

Hstrada 

dov'è stato 
riversato il 
flusso di 
mezzi 

cnmio: 
nelle scorse 
ore c'è'stato 

sopralluogo 
dei tecnici 
nella 

galleria 
Chino ad 
Atina per la 
riapertura 

transita per Bel1nonte Castello. Il 
traffico pesante è stato invece in 
terdetto e deviato verso la Sora -
Ferentino e la Al. Un fatto del tut-
to analogo era avwenuto anche il 
2 maggio scorso quando un au-

toarticolato prese fuoco sempre 
sotto la galleria Capo di Chino. A 
maggio ci sono voluti diversi gior-

ni per riportare la situazione alla 

Verifiche all'impianto e alla struttura 
II sindaco: «Riaprirà entro dieci giorni» 

normalità ed il fatto si verificò po 
chi giorni prima del passaggio del 
giro dItalia e forse anche la con 
comitanza con un evento sporti 
vodi cosi grande rilievo ha fatto si 
che i lavori si effettuassero con 
maggiore celerità. «Siamo fidu 
ciosi di poter riaprire la galleria 
entro una decina di giorniha 

Suscitando sdegno ma anche 
no una 

Anche gli stessi titolari 
del bar hanno avuto un atteg 
giamento tutto sommato bona 
rio, nonostante si veda perfetta 
mente che a compiere il gesto 
siano persone adulte e non ra 
gazzini. Ed infatti la titolare 
commenta proprio cosi: «Se 

etto il sindaco di Atina Piero 

IL VIDED POSTATO 
SUI SOCIALÈ DIVENTATO 
VIRALE IN POCHE ORE, 
AUTORI DEL COLPO 

ARRIVATI DAVANTI 
AL LOCALE CON UN SUV 

Molicone. insulti ai Mottola: Villa Latina In zona Fontana Cairone 

Rubano vassoio di cornetti al bar, 
colpo ripreso dalle telecamere 

<Se venite vi offro per l cappuccino» 
24 Sun 03:05:00 

II ladro dË cornetti 

Salotto abbandonato nel bosco: 
indignazione e polemiche 

S719) SORA - CASSINO 

AUTOMOBILI DEVIATE 
sIA PROVINCIALE 249 
CHE ATTRAVERSA 
REL MONTE CASTELLO. 

TIR INCANALATI 
sulLA SORA-FERENTINO 

"Salottoabusivo" in mezzo ai boschi di Fontana Caironea 
VillaLatina. La fotografia, pubblicata sul social, ba t 
glro delln rete suscitondo prolondu lnti sisteuti di 

. Sullo zona 

transito 
consentito 

fino ad Atina 

LO SFOGO 

fossero stati ragazzetti sarebbe 
stato meglio ma vedendo perso 
ne adulte alzo le mani. Se non 
potessero permettersi di com 

R prare dei cornetti non andreb-
bero a spasso con macchino-
ni», 

so». 

Quindi sdrammatizza: «Co 
munque se domnani passano gli 
offriamno il cappuccino dato 
che il cornetto già l'hanno pre-

Se l'hanno presa bene i titolari 
molto più severo il popolo della 
rete, «La cosa più disgustosa è 
che sono adulti!Ragazzata sa-
rebbe stato più comprensibi 
le», ed ancora «Che tristezza ve 

Gloved)5 Setternbre 2024 
www.ilmessaggero.it 

lante - ma sono dell'opinione che 
questo tipo di interventi debba es 
sere eseguito con grandissimo 
scrupolo e quindi occorre avere 
pazienza». Non ne hanno molta 
di pazienza i camnionisti ed i pen 
dolari che in pochi mesi, per ben 

due volte, si sono trovati costretti 
ad affrontare i disagi legat 

ral una viabilità scomod 
lenta molto.gesi interessati contare anche 

dala viabilità alternativa che, in 
vece, devono fronteggiare mezzi 
articolati a cui non sono certo abi 

è frequente notare non soltanto 
veicoli ma spesso anche autoarti 
colati o mezzi di linea che sorpas 
sano lungo i rettilinei. Resta una 
delle maggiori criticità a livello 
provincialee non solo, una strada 
dove purtroppo in 
perso la vita. 

tuati. Non solo la 
galleria di Capo 
di Chino ma in 
generale tutto il 
tratto restano al 
tamente perico 
losi e spesso vi si 
verificano situa 
zioni drammat 

ote lche 

mento di anima 
li selvatici come 
cinghiali, volpi, 
istrici, daini sen 
za contare deci 
ne di cani e gatti. 
A tutto questo si 
aggiungono 
problemi legati 
all'alta velocità 
ed al mancato ri 
spetto della 

oriz gnale ntale. Lungo 
tutto il tratto, in 
fatti, è stata im 
plementata la 
doppia striscia 
continua che vie 

dere queste cose, ma non pro 
vano vergOgna? a se ridere o pian 
gere» chi si «yergogna per lo 
ro». 

edizione 

FROSINONE 

E trascorso già qualche giorno 
da quando si è verificato il fatto 
ma in paese si cerca ancora di 
capire chi possa essere I'uomo 
che abbia avuto il coraggio di 
fare un gesto del genere: «Se 
condo me non è del posto- dice 
un uono cue be rischiato 

Contattare 

di essere ripreso dalle teleca 
mere sapendo di poter essere 
riconosciuto. Peccato che non 
si legga la targa». 

hPiemme 

Roberta Pugliesi 

Non tutti, invece, la pensano 
nello stesso modo: c'è chi, infat 
i, ritiene che conosca le abitu 
dini dei gestori del bar, ossia 

arsi consegnare di notte la sca 

che quella scatola è era n ed 
hanno agito a colpo sicuro, que 
sto è il motivo per cui il tutto 
dura tre minuti», commenta 
un altro. 

MEDIA PLATEoRM 

nno 

CRPROOUZONE RISERVATA 

Tel. 06 377081 

Per la pubblicità nelle pagine de 

i 

Rob. Pugl. 
ORIPROOUZONE RISERVATA 

segreteriacentrale@piemmeonline. it 
www.piemmemedia.it d| Pontana Cairone e dintorni cranos 

videosorvegllanza che, a quanto pare, non sono fumzionanti. 

ta il sorpasso ma 
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BELIN 

CORRIERE DELLA SERA 
Canella 

Geruiia e llaia 

UNA SCELTA 
NECESSARIA: 
INVESTIRE 
di Francesco Giavazzi 

e ragioni della 
difficile situazione 
economica della 
Germania. 
cosi ben illustrate 

nei giomi scorsi da 
Federico Fubini nella sua 
newsletter Whatever 
it takes, suggeriscono 
qualche lezione anchea 
noi. Nei vent'anni dell'era 
Merkel, dal 2000 al 2019, 
la Germania ha idotto 
gli investimenti totali 
(pubblicie privati) di 
quasi due punti di Pil. 

Alla caduta degli 
investimenti totali ha 
contribuito una 
contrazione degli 
investimenti pubblici: 
fra il 2o18 e l 2022 (dati 
del Fondo monetario 
iniernazionale) la 
Germania è sta ta uno dei 
Paesi con meno 

investimenti pubblici: 
2,7% del Pil, piùo meno 
come in Italia, mentre in 
Franciae negli Stati Uniti 
erano vicini al 4%, in Svezia 
superavano il 56. Con 
un capitale pubblico 
importante, investire 
meno del 3% del E 
significa non fare neppure 
la manutenzione. Cosi il 
capitale pubblico, gia 
Scarso, si deteriora. 

Dopo la crisi. Si ünanziaria 
del 2008-9, Berlino ha 
introdotto leggi federali 
e statali sul freno 
all'indebítamento. Leggi 
che hanno imposto ai 
deficit pubblici federali 
un limite dello o,35% del 
Pil e ai Lander (le Regioni) 
bilanci in pareggio. 
Questo ha si contribuíto a 
portare il debito pubblico 
tedesco Su una chiara 
traiettoria discendente, 

ma si è ín parte trattato 
di un'illusione. Un Paese 
che non fa sufficienti 
nanutenzioni vive 
alle spalle del suo 
capitale pubblíco. 

Contiua a pagna 28 

LA STRAGE DI PADERNO 

I giorni in cella 
di Riccardo 
di Matteo Castagnoli 

on lo abbandonereno 
mai, gli staremo 

Sempre vicino», Cosi i nonni 
di Riccardo, il 17enne di 
Paderno Dugnano che ha 
Sterminato la faniglia. Presto 
potra vederli. Le ore in cela. 

a pagina 20 

TL Rigi, l'atleta disabile 
Discriminazioni 

che rompe un tabù 
di Glan Antonio Stella 
a pagina 25 

Ammette la relazione senti 
mentale ma ribadisce di avere 
pagato di tasca propria viaggi e 
soggiorni a Maria ROsaria Boc 
cia. Una storia sentimentale, 
confessa, oramai finita.E dice: 
<«Non sOno ricattabile». Poi, in 
lacrime, al Ta il ministro San 
giuliano si scusa. Prima con la 
moglie, poi con Giorgia Melo 
ni. Ma sui social Boccia insiste: 
«Bugie», E il Pd protesta per 
T'uso privato del telegiornale 
pubblico. Nel pomeriggio il ri 
chiamo della premier: «Stia 
mo facendo la storia e dobbia 
mo esserne tutti consapevoli, 
non sono consentiti erTOri». 

Ammetlelarelazione con Boccia ma negalusodli soldipubblici. Lei: bugie. IIPd:uso privalodel Tgl 

da pagina 2 a pagina 6 
Arachi, M. Cremonesi 

Labate, Piccolillo 

Sangiuliano si confessa in tv 

Mostra del Cinema 

di Stefania Ulivi 

lministro in lacrime: respinte le mie dimissioni. Meloni: basta con gli errori 

La diva Idý Gaga: 
<Canto per Joker> 

FONDATO NEL I87G 

Sharon all'assassino: «Sei un codardo» 

di Maddalena Berbenni 
le parole della ragara mentre veniva colpila. Mouss: il coltello? T'enulo per ricordo 

e Glovanna Ubbiall 

GIANNELLI 

L'INCHIESTA 

(ei un codardo... sei un 

<<) bastardo.. perché, per 

Moussa Sangare le ultime pa 

CHE NE PENSA DEL CAso 
B0CCIA-SAN GIULIANO 

Dagli stupri 
GENOVESE ESCE DAL CARCERE 

ch... Nella confesslone di al volontariato 

Domani su 7 

Fiorello racconta 
l'amicizia con Mike 

sieMIÉ dl Aldo Grasso 

'attrice e cantante Lady Gaga sfila sul tappeto rosso del Lido di Venezla e incanta i fan al Festival Internazionale del Cinema 

role dí Sharon, ucclsa mentre di Gluseppe Guastella 
camminava con le cuffictte 
nelle orecchle. Dopo averla 
colpíta l'assassino è sallto sul 
la bici ed è fuggito. Nel giornl 
seguenti si è liberato di tutto, 

e e vestiti. Non del col 
Scarpe 
tello: «Vole levo tenerlo come ri 
cordo di ciò che avevo fatto». 

a pagina 21 

nel magazine del Corriere 

A lberto Genovese, 
condannato per stupro 

su due giovanisslme modelle, 
dl giorno esce dal crcere per 

lavorarc come volontario in 
un centro per donne vittime 
di violenza di genere. 

ttesa, osannata. Alla sua prima volta in concorso a Venezia, in scena a Gotham City 
A aFanco di Joaquin Phoenix in jOAe20 annelldi Paolo Mereghett! Gaga ha incantato il red carpet. alle pagine: 

a pagina 21 

GARE RINVLATE AL SETTEMBRE 2027 

Balneari, pallo con la Ue 
Rinvio per altre 3 estati 
di Andrea Ducci 

alneari, gare rinviate al 2027. E chi vince 
D dovrà pagare gli indennizzi. 

IL RITORNO A ROMA DEL GARANTE 

GROUP 

In Ital EURO L50 

1Grillo vede gli ex M5S 
e Conte lo attacca 
di Emanuele Buzzi 

Un musical straordinario 

rillo va a Roma e vede gli ex M5S. Conte lo 
Jattacca sui principi fondativi. 

TALIION 

a pagina 16 

(( ulla scrivania, tra la sua 
pagina 9immagine trasformata in 

personaggio dei Simpson e la 
foto con Nelson Mandela, 
Tony Blair ha le copie del suo 
ultimo libro in uscita oggi in 
tutto il nondo, On leadership. 
Rispetto ai dieci anni a 
Downing Street (1997-2007), e 

al ternpo delle sue tre vittorie 
elettorali consecutive, ha 

ienti Je. 02 SO 
mail: erizoienti o orrereil 

ANNOT9 N.21 

BELLINI 

LINTERVISTA 

Canella 

Tony Blair: 
diamo a Kiev 
armi da usare 

anche in Russia 

Milano I legami lra (ifo e clan 

IL SALOTrO DI VICENZAORO DEDICATO ALL'OROLOGEHIA E ALLA SUA CONMUNITY 

di Aldo Cazzulio 

Inter, delitto 
trai capi ultrà 
dopo una lite 

VO'CLOCK PRIVÉ 

di Cesare Gluzzle Plerpaolo Lio 

di Lara Sirignano 

al 1947 

pari e coltellate tra ultrà dell'Inter a 

madeinitaly.gov.it 

Cernusco. Ucciso Antonio Bellocco, legato 
alla 'ndrangheta, e ferito Andrea Beretta, capo 
della Curva Nord. Il rapporto oscuro tra tifo 
e clan mafiosi. alle pagine 18 e 19 

Migranti Barcone si capovolge 
In 21 dispersi 
dal mare libico 
a Lampedusa 

l barcone di migranti si ribalta in acque 
libiche. Sette naufraghi, spinti dalla 

corrente verso Lampedusa, sono stati salvati 
dalla Guardia costiera italiana. Tra i 21 
lispersi ci sono tre bambini. 

FIERA 

PRIMA 

INGRESSo 

SRATUITO 

legstrandosi qu 

#pimacenao 

DI VICENZA 
6/8 
SETTEMBRE 
2024 

a pagina 23 

VO 

a pagina 38 

meno capelli ma è più magro. 
continua alle pagine 12 e 13 



MD 

Il commento 

La corrida el'obbligo 
della premier 

di Conchita Sannino 

Ricatto in camera da letto 

ribaltata resterà nella storia per 
essersi defenestrato, praticamente 
da solo: con la testa nelle fauci di un 
piccolo ma unico scandalo italiano. 
Uno stillicidio senza precedenti 
perché guidato con imprevista 
maestria da una "amica-nemica" 
di cui non aveva calcolato le 

potenzialità, chissà se singole o 
di squadra; e alimentato - dettaglio 

I ministro della Cultura si umilia in prima serata al Tgl: piange e ammette di aver voluto nominare consulente la sua amante Boccia 
Pronto alle dimissioni, conferma che la donna possiede audio e chat con confidenze che possono far tremare il governo. Bufera in Cdm 
Draghi avverte l'Europa:"Fare riforme rapide, se non cambia direzione l'Unione è finita" 

non da poco- dalle irrazionali 

reazionio commessi. 
i del ministro agli errori già 

continua a pagina 23| 

la Repubblica MD 

ldecreto di nomina era stato 
preparato dal ministro per la sua 

amante, dunque. I titolare della 
Culturaaveva mentito sul suo 
rapporto con la ex consulente 
in pectore Maria Rosaria Boccia, 
come documenta la sequenza 
delle sempre píù imbarazzate 
dichiarazioni di Gennaro 
Sangiuliano. E il vero caso politico 
riguarda ora Giorgia Meloni, 
e la difesa che lei gli aveva 
apparecchiato, con 
un'approssimazione pericolosa 
che le costa cara: più per blindare 
se stessa e la stabilità di un governo 
che teme il rimpasto come la bestia 
nera che per salvare da dimissioni 
obbligate l'amico Gennaro. II 
ministro che voleva lasciare il segno con l'epica dell'egemonia culturale diLinda Laura Sabbadini 

IISOMEC 
GRUPPO 

Fondatore Eugenio Sealfari 

Somecgruppo.com 

Sede. 00147 Rorna, via Cristnforo Cotombo, 90 
let 06/49821 Eax 06/49822921-Sped Albb 
Post,Art 1,legge 4f,/04 del 27 /02/2 004 -Roma 

di Giuliano Foschini 

ministro Gennaro Sangiuliano 

spera che, con Iintervista di ieri. le lacrimee gli estratti conto sven 
tolati a favore di telecarmera, la sto 
ria sua e di Maria Rosaria Boccia si 
possa archiviare cos). Un doloroso 
feuilleton estivo. Non sarà cosl. Per 
chs già a partire da oggi si aprirà 
un altro capitolo, molto più delica 
to. In mattinata arriverà sulle scri 
vanie della procura di Roma un 
esposto per peculato a firma del 
deputato di Avs, Angelo Bonelli. 

apagina 3 
servizi di De Cicco, Tito e Vitale 

allepagine 2 e 6 

Diritti 

lus Scholae 
Perché il futuro 
è multiculturale 

ILPOLO DELLA QUALITA 
HATVA 

IL CAso SANGIULIANO 

a pagina 23 
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Il retroscena 

La paura di Meloni 
"Dovevo cacciarlo" 

di Tommaso Cirlaco 
apagina 5 

Punto di svista 

7EI E' 
RICATTA 

Direttore Maurizio Molinari 

'Ndrangheta 

MINCOLPOP-CORN 

|Milano, regolamento 
di conti tra ultrà 

Muore figlio del boss 

di De Riccardis e Pisa 

La storia 

e allepagine 12 e 13 

Quei social usati 
come "pizzini" 

PERo 
BlLE?NAIHO CHE 

CONTROLLO SU 

INSTAGRAM 

Prezl di vendila all'estero: rais, MunaroP Slovenia ( ),00 

-GreciaC),50-Croaia),00-Svizera ltallana C1f J,50 
-Svizzerafiancese e Tedesca Cll 4,00 

di Concetto Vecchio 
"apagina 4 

Ellekappa 

NO! 

Paralimpiadi 

Amo 49N21- ln laliaL70 

Stupenda Bebe Vio 
Dopo due ori 

arriva il bronzo 
di Mattia Chiusano 

nello sport 

Stati lniti 

Incriminata 
la tv "Russia Today" 
Biden: "MoSca vuole 

inquinareil voto Usa" 

dalnostro corrispondente 
Paolo Mastrolli o apagina ll 

Ville e anatre 
|Iprezzo di Linda Sun 

la spia di Pechino 
a New York 

apagina II 

La strage di Paderno 

Per salvari 
ascoltate isilenzi 

dei vostri figli 
di Vittorio Lingiardi 
I dialogo tra chi, per lavoro, 

si occupa di salute mentale 
eil mondo dell'informazione negli 
ultimi anni è cresciuto. E un ottimo 
segno perché testimonia la 
consapevolezza, da parte dei media 
edi chi li legge/guarda/ascolta, 
dell'importanza delle nostre 
professioni per provare a 
comprendere il mondo: o anche 
al di fuori delle stanze della terapia. 

apagina 15 



OGGI NUOVA ALLERTA 

Clina e polemiche 
Rona allagata 

Comune e Regione 
ai ferri corti 

sull'allarme meteo 
Mariani ce Valente alle pagine 18 e 19 

ARTEMISIAs 
Siamo come 

Ci cunamo! 

PREVEI 

che cutare 

APERTT TUTTO VANNO 

ANCHE AD AGOSTO 

Sata Teresa (Agnese) Gonha Bojathiu, vergine Giovedi 5 settembre 2024 

Sanoiorgi4 

ILTEMPO 
LA BUFERA SUL COLLEGIO ROMANO 

La premier salya Sangiuliano 
I ministro si giustifica al Tgl 

Dimissioni? Melonile ha respinte 
Con Boccia un trapporto affettivo 
maiviaggi per lei liho pagati io» 

il Tempo di Oshø 

Maduro anticipa le feste 
A ottobre è già Natale 

3ebhè.je pljeremas "Malo nonn9wyO nabpria de vng 
tempo de POwyrifa R stada ácendo 

KARTEMISIALAB 
APERTI TUTTO L'ANNO 

ANCHE AD AGOSTO 

RETE DI CENTAJ CLINICI DIAGNOSTICI 

SERVIZIO GLOBALE 
DI SENOLOGIA 

RISPOSTE DIAGNOSTICHE IMMEDIATE 
ESAMI CLINICI IN GIORNATA 

www.artemisíalab.it 

www.artemisialab/ourg.it o0 

II monito di Francesco 
sulla famiglia che non vale 

traidipendenti vaticani 

QUOTIDIA NO NDIPENDENTE 

Russo a pagina 10 

DIRETTO DA TOMMASO CERNO 

DI LUIGI TIVELLI 

Cultura in trasferta 
e quel Gabinetto 
troppo silente 

a pagina 13 

a confessione del ministro San 
Lgiuliano va in diretta tv. Si scusa 

con la moglie e mostra le prove: «I 
viaggi alla Boccia li ho pagati io», 
Poi 

nomi di nuovi spiatie le tele 
fonate tra funzionari. C'Á di 

tutto nelle 10mila pagine 
dell'inchiesta dossieraggio tra 
smesse dal procuratore Canto 
ne alla Commissione parla 
mentare Antimafia. 

PAPA IN INDONESIA 

Cavallaro a paglna 4 

FESTIVALDI VENEZIA 
Lady Gaga 
e <Joker 2» 

storia d'amore 
edi follia 

DI EDOARDO SIRIGNANO 

SPUNTA STRIANO ANCHE NEL CASO TOTI 

Venezia arrivano 

Verità e nuovi spiati 
in 10mila pagine 

AJoaquin Phoenix e 
Lady Gaga. In concorso 
c'e«joker: Folie à deux» 
il sequel del film che nel 
2019 aveva conquistato 
al Lido il Leone d'Oro. 

Bianconl a pagina 22 

Anno LX0X - Numero 245 - ¬ 1,20* 

alle pagine 2 e 3 

DI MARCO ZONETTI 

Occhiali spia 
epec falsa 

Ecco la Boccia 
a pagina 3 

Bruni a pagina 8 

LAILA 

Lalla farmaco dl origlne vegetale, 
'unlco tonformula Sllenn 

Autoriaione del v0S/023 

CALMARE L'ANSIA LIEVE, 
PER SENTIRSI PIÚ LEGGERI. 

(ollo essenialo di lavandula angustifolia Miller). 
(ALA un medisinale di oigine vwgtala a baSe 

'NDRANGHETA 

Sparie coltellate 
tra ultras dellnter 

Un morto e un ferito 
La mano della mafia 
sulle curve del calcio 

M 

ARTEMISIAus 

Parboni a pagina 9 

NODO BALNEARI 

APERTI TUTTO L'AMN0 

Accordo conlUe 
sulle concessioni 

Saranno prorogate 
fino al 2027 

Siamo come 
ci curiamo! 

PREVENIRE 
è megtio 

cho curaro 

ISSN 0391-6990 
www.iltempo.it 

governo trova la 
Buxelles sulle s e Concess 

neari. Che andra nno a gara entro 
gugno 2027. Quelle attualme 

LA PROPOSTA DI SALVINI 

E AD AGOSTO 

fno al ece Saranno valide 

Leoncessiongri cbe O Stesso an 
essonan che c 

mente subentre 
re dovranno versare un indenniz. 
zo economico ai precedenti tito 
lari. Le norme sono nel Dl iníra 
zioni approvato ieri dal Cdm. 

Via la cittadinanza 
agli stranieri criminali 

S1 Renew attacca Fitto 
ma Renzi lo difende 

CALCIOMERCATO 

Ultimo colpo 
per la Roma 

quaniba 

Ecco Hummels 

LA NOMINA A COMMISSARIO UE 

Pes a pagina 26 

Di Capua a pagina 6 

AZIONENEL CAOS 
Quel grosSO guaio 

a Calendatown 
Gelmini pensa a uscire 

olba Brunelloa pagina 5 

con 

Barbieri a pagina 6 

Oroscopo 
Le stele di Branko 

De Leo a pagina 7 

a pagina 13 

eEVon 

con confermac che Meloni ha respin 
to le sue dimissioni. 
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Oggi Moltoconomia 
I conti della ripresa 

dal caro caffè 
alle pensioni 
Un inserto di 24 pagine 

L'editoriale 
COSA DICE 
ALL'EUROPA 

pa 

IL RAPPORTO 
DI DRAGHI 

Angelo De Mattia 

destinato a un 

nione. 

Ünione si risveglia? È un 
leone dormiente vecchio 
ma ancora con una certa 

clino? Sia pure con un ritardo 
variamente motivato, il Report 
di Mario Draghi sulla competi 
tività dellUnione è approdato, 
in una seduta ristretta e non 
pubblica, nell'Eurocamera e se 
ne è avviata la discussione. 
Non è la prima volta che incari 
chÉ di questo tipo vengono con 
feriti a personalità prestigiose: 
basti ricordare che su un terma 
pressoché identico (produttivi 

chiesto uno studio a CarloAze 
glio Cianmpi che era stato Go 
vernatore della Banca d'Italia, 
poi Presidente del Consiglio e 
in quei mesi si accingeva a tor 
nare al governo quale Ministro 
del Tesoro dell'esecutivo Pro 
di. Ma nel caso dell'incarico a 
Draghi tutto ha assunto ua r 

Sonanzadella competi 
tività è un tema cruciale, tra 
Scurato per decenni; per T'a 
cuirsi delle crisi internaziona 

li;e, soprattutto, perché si scri 
ve competitività ma si deve leg: 
gere norme e ordinamenti. 
ruolo degli Stati nazionali. fun 
zione del credito, adeguatezza 
dell'assetto istituzionale dellU 

Insomma, mentre I'Europa 
apre finalmente gli occhi su un 
terma che ha visto sempre par 

cellizzato tra Stati membrie 
pisce Io svantaggio che cio 

Compora nei rappoior econo 

mici internazionali degloba 
ragione in un competitività di 
venta la leva di Archimede per 
sollevare l'intera problematica 
istituzionale europea (..) 

Continua a pag, 25 

Frosinone 

plantgrado 

Ragazzo pestato 
il padre: «Adesso 
vÍve nel terrore»> 
FROSINONE «Non vuole più uscire 

ive nel terrore», Parla il 
dro del sedicenne massacrato 

di botte ad Alatri per gli apprezza 
menti a una ragazza già fidanza 
ta. Emerge, intanto, che a ridurlo 
in quel modo è stato un cinquan 
tenne- forse il papà della ragazza 
- aiutato da altri giovani. Sull'e 
scalation di violenza interviene il 
sacerdote don Luca Fanfarillo: 
«Rischia di degenerare tutto, di 
menticati i sacrifici di Emanuele 
Morgantie Thomas Bricca». 

ILMrssAgers 

Del Giaccio e Mingarelli 
a pag. 57 

Molise ¬150 nelle prov 

MoltoEone CONonlal 

ANgnalitaI 
la vsone smt di Sal k 

FROSINONE 

ROMA Balneari, ok alla riforma: gare 
nel 2027 e indennizzi. Via libera in 
Camal testo mediato con Bruxelles: 

IL GIORNALE DEL MATTINO 

tolari. La Commissione Ta 

vole: «Soluzione non discriminato 
ria». Intanto. buone notizie sul fron 
te conti pubblici. La crescita dell'e 
conomia va oltre le attese, il Pil in 
rialzo nel 2025: più fondi in Mano 
Vra per cuneo e taglio Irpef. Giorget 
ti: «ll Piano struturale di bilancio 

sarà approvato entro metà settem 
breeconterrà anche lepensioni». 

Bassi e Malfetano 
alle pag. 2 e3 

Per DDR 12 new cntry 
Hummels a Roma 
La difesa giallorossa 
si fa più cattiva 
Aloisi e Lengua nello Sport 

Balneari, gare in tre anni 
Pil verso il rialzo nel 2025 

>In Cdm concessioni prorogate fino al settembre 2027. L'ok della Ue 
>Saranno riviste le stime di crescita: più risorse per cuneo e taglio Irpef 

IIlministro al Tg: «Rclazione con Boccia ma mai speso soldi pubblici» 

Francesco Bechis 

Lady Gaga, 38 anni, sul red carpet del Festival di Venezia (oto ANSA) 

elacrime del ministro Gennaro 
Sangiuliano davanti alle teleca-
mere del Tgl: «Respinte le mie 
1 dimissioni, con Boccia relazio-

ne finita», I ministro: «Le trasferte 
dell'imprenditrice pagate di tasca 

Protagonista con Joaquin Phoenix di Joker 2. Per lei 10 bodyguard 

Sangiulian¡: respinte le dimissioni 
Meloni: «Non consentirò più errori» 

Lady Gaga superstar travolge Venezia 
Alòe Satta alle pag. 22 e 23 

Nicoliello nello Sport 

ASSISTENZA MEDICA H24 

«ll podio c felicità» 
Bebe infinita: 
ancora un bronzo 
nel fioretto 

VILLA MAFALDA 

Commenta le notizie su LMESSAGGERO.IT 

mia, non sono ricattabile. Chiedo 
Scusa a mia moglie. II richiamo 
della premier Meloni durantel'ese 
cutivo nazionale di Fdl:«Errorinon 
più ammessi, ora non possiamo 
perrnettercidi prestareil fanco». 

Allepag. 4 e 5 
Alberti a pag.4 

MILANO Si riaccende il faro sui 

rapporu ra erin 

Ricoveri 
Medici e Chirurgici 
anche in urgenza 
per tutta l'Estate 
Tel. 06-86 09 41 

Antonio Bellocco, tra i capi ul 
trà dell'Inter e legato alla 'n 
drangheta, è stato ucciso a 
coltellate alle porte di Milano 
dal leader della curva nord 
dell'Inter, Andrea Beretta, 
che era stato feritO a una gam 
ba proprio da Bellocco con un 
colpo di pistola. L'omicidio 
per un regolamento di conti. 

Guasco e Zaniboni 
a pag. 12 

ASSISTENZA 24 ORE 
MEDICA SU 24 

CLINICA PRIVATA 

| 

Spari e coltellate 
Tra ultrà dell'Inter 

POLISPECIALISTICA 

Via Monte delle Gioie, 5 Roma - villamafalda.com 

VILLA MAFALDA 
Via Monte delle Gioie. 5 RomT 

Ci scappa il morto 

i 

Lite in strada a Cernusco, ucciso il nipote 
di un boss di ndrangheta Capo curva fermato 

Il Campidoglio 

Fontana di Trevi 
anumero chiuso 
Il piano contro 
lovertouris1m 

Gianluca Carini 

I numero chiuso a Fontana 
di Trevi è «unipotesi molto 
ragionando Cosi il sinda 

co di Roma Roberto Gualtieri. 
«Abbiamo deciso di studiare 
e approfondire la proposta 
perché la Fontana di Trevi sta 
diventando molto difficile da 
gestire». 

Apag.7 

Strage di Paderno 
Don Mazzi: «l killer 
va ascoltato, con Erika 
io ho fatto cosi» 
Raffaella Troili 

on il killer di Padermo 
farei come con Erika». 

Cosi Don Mazzi a l 
Messaggero. Apag. I 

|I| Segno di LUCA 

ARIETE, PENSA 
AI SENTIMENTI 

L'amore ti invita a plegarti al suo 
voleri, lassciandoti sedurre o 
lanciandoti t 

ente che sl tratti del 
nartnerse sel nià ln eonnie odl 
un possiblle commDen no se in 
questo momento sel single. Non 
porre limlti ai tuoi desideri e 
prova a crederci, a credere In 
una forza dl attrazione che non sl 
limita agll atomi e alle molecole. 
Forse tutto questo è troppo 
romantico peri tuoi gusti, ma per 
un giorno puoi permettertelo... 
MANTRA DEL GIORNo 
La soluzlone del problema lo 
spiega. 

ORPRODLZDONE RSCRVATA 

L'oroscopo a pag. 25 
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II Sole 

Fondato ncl 1$65 
Quotidiano Politico Economico Finanziario Normativo 

FTSE MIB 33682,26 -0.54% 

EGITTO cON LA TURCHIA: «À GAZA CATASTROFE IMMANE» 

Cortei in Israele contro 
il premier, che non cede 
sul corridoio Philadelphia 

Verso la Manovra 

Il ministero della Salute 
prova a tamponare i buchi 

di organico negli ospedali 

Due gli ostacoli da superare: 
coperture e scarso interesse 
a lavorare nel pubblico 

CONCORRENZA 

Anno 160,Numero 245 llsole2%ore.com 

Parla Cipollone 

Membro italiano del board 
avverte: la Ue ha disperato 
bisogno d'investimenti 

Riforma balneari, il governo proroga 
le concessioni fino al settembre 2027 

AN 

Contro ll patrlarcato. Attiviste 
irachene per una modifica legislativa 

BAGHDAD 

«Bce rischia di diventare 
troppo restrittiva» 

Allo studio 
del Parlamento 
iracheno il ritorno 

alle spose 
bambine 

Roberto Bongiornl 

Alberto Magnanl -apag 12 

Sanità, ecco il piano per assumere 
30mila medici e infermieri in tre anni 

a pag. 11 

Un piano straordinario per assu 
mere in tre anni ino : 
medicie infermieri. Èuna delle mi. 
sure allo studio perla prossima leg 
gedi bilancio. Ci stalavorando il mi 
nistero della Salutee sarebbe una 
prima boccata d'ossigeno per gli 
ospedali dove la carenza di camici 
bianchie di infermieri è drammati 
a Mailpiano di assunzionirischia 
di scontrarsi con due incognite: le 
risorse economicheeladisponiD 

che sempre più bandi vanno deserti. 
Marzio Bartolonl-a pag : 

SPREAD BUND 10Y 139,50 -0.20 SOLE24ESG MORN. 1291,22 -0,32% SOLE40 MORN. 1254,32 -0,54% 

Carmine Fotina -a pag 2 

Piero Cipollone. del direttivo Bce, 
conferma in un'intervista a LeMon 
le chel'ipotesi di un taglio dei tassi 

in gmuardia dal «rischio reale» chela 
politica monetaria diventi troppo 
restrittiva mentre la Ue ha un cbl 
sogno disperato d'investimenti», 

Riccardo Sorrentino -a pug.7 

Sul soclal, Diyenta virale linno della 
Resistenza in lingua pashtu 

LA PROTESTA 

In Afghanistan, 
«Bella ciao» 
contro il divieto 
di parola 
alle donne 

-Servizlo a pug. 12 

Controlli valutari 
Stretta sul contante. 
nel mirino anche 
prepagate 
e titoli al portatore 

*wlo in Pugllac in provtncia di AMatera in abhinamento obbligatorio con"L'Fdlcola 

Braccio dil ferro. Tra Benjamin Netanyahu e una parte crescente di israelani 

FTIGUI 

LA RETROMARCIA 

Galimberti 
e Parente 
-a pug, 30 

Volvo rinuncia al passaggio 
totale all'elettrico entro il 2030 

Edizione chíusa in redazloñe dlle 22 

Servlzio u pag. 6 

WMECALUX 

Avvisi senza notifica 
Il blocco delle 
compensazioni 
non impedisce 
l'impugnazione 

(02 98836601 

Deotto e Lovecchlo 

LA CRISI DELL'AUTOMOTIVE, L'AZIENDA ZEDESCÁ: «DUE ANNLPER SALVARCI» 

OFFENSIVA RUsSA 

Volkswagen: deficit di yendite 
dats00inilaaute: COme due fabbeiche 

Ancora una strage 
a Leopoli, mentre 
a Kiev Zelensky 
avvia il rimpasto 
di governo 

-a pug 29 

Antonella Scott -a pag 12 

Moblitazlone. La protesta dei dipendenti della Volkswagen all'inizio dell'assemblea degli azionisti, ieri a Wolfsburg 

LA FILIERA MADE IN ITALY 

<<ndustriali italianipronti 
a una grande mobilitazione» 

Filomena Greco-upag 6 

SOLUZIONI AUTOMATICHE 
PER MAGAZZINI INTELLIGENTI 
mecalUX.it 

SCARPA 

MOJITO WRAP STK 

OUTDOOR 
TRAVELLER. 
SHOP ONLINE sCARPA.cOM 

Indici & Numeri’ p. 35 a 39 

PANORAMA 

VERSO IL RAPPORTO 

Draghi: all'Unione 
europea servono 

riforme urgenti 
e senza precedenti 

Mario Draghi ha incontrato i 
Rappresentanti permanenti 
dei Paesi Ueeicapigruppo del 
Parlamento in vista della pre 
sentazione del suo rapporto 
sulla competitività prevista per 
lunedi. L'ex presidente della 
Bce ha parlato della necessità 
di riforme senza precedenti per 

neue quali siano coinvolti 

Per Draghi è necessario agire a 
260 gradi e nella maniera più 
veloce possibile. -a pugina 5 

CASO SANGIULIANO-BOcCIA 

«Ho pagato io i viaggi 
e non sono ricattabile» 

Il ministro della Cultura 
Gennaro Sangiuliano (nella 
Joto) al Tg: avevamo un 

euro pubblico è stato spes 
Boccia. «Ho presentato le 
dimissioni a Meloni, ma le ha 
respinte». -a pagina 10 

pon un 

<«PENSIERI LENTI EVELOCI» 

DANIEL 
KAHNEMAN 
SVELAI LIMITI 

DELLA MENTE 
di Paolo Legrenzi-a pag. 14 

oGGI CON IL SOLE 24 ORE 

II libro 

pe 

Un patto per il futuro: 
la ricetta di Flick 

Nòva 24 

-Inedicola al prezzo di 12,90 euro 

Intelligenza artificiale 
Imprese italiane 
molto ottimiste 

Gianni Rusconi -u pag 22 

ABBONATI AL SOLE 24 ORE 

llsole24Aore. com/abbonamento 
Servizio Clenti 02.30.300.600 
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Istruzioni 

per luso 

pug. 25 

BOZZA IN CDM 
Concessioni 

balneari 
prorogate fino 
al 30 settembre 

ONINE 

2027. Poi 

Cerisano 

SU WWW.ITALIAOGGI.IT 

IO Crisi d'impresa -
Il decreto correltivo 
del Codice 

Processo - Le nuove 
regole per le notifiche e 
attestasioni dei legali 

Contante-Lo schema 
di decreto sui controlli 

Cassazione - La 
sentenza su bancarotta 
eriserve 

L'estrema destra tedesca (AfD) ha conquistato 
anche la Ruhr, dove i vecchi partiti sono in crisi 

Italla 
st 

QUOTIDIANO ECONOMICO, GIURIDICO E POLITICO 

Diventa definitiva la possibilità di 
e debito tributario e previ 
senza il consenso dei creditori 

anche nel concordato con continuità 
aziendale. Eiprofessionisti trovano la 
garanzia peri loro crediti professionali 
che rientrano nuovamente nella prede 
duaone anche quando la prestazione à 

dal debitore. Lo prevede il de 
creto correttivo del Codice della crisi 
d'impresa licenziato definitivamente 
ieri dal Consiglio dei ministri (Cdm). 

Roberto Giardina a pag. 4 

Pollio apag. 21 

L'EDITOREÈ MSC 

Uk£1,40- Chír. 3,50 
Francia E 2,50 

Michele 
Brambilla è il 

nuovo direttore 
del Secolo XIX 

¬2,00* 

Livi a pag. 16 

Oggi 
Okallo stralcio dei debiti fiscali epreridenziali senza ilconsenso deicreditori anche 

andranno a gara nelconcordato con continuità aziendale. Pù garanziepericrediti deiprofessionisti 

ma porterebbe al campo largo molti più voti 

ItaliaOggi 
GUIDA PRATICA 

-Il ritorno di Renzi nel centrosi 
nistra? Una pura operazione di im 
magine che però consentirebbe 
all'opposizione di presentarsi pres 
so il proprio elettorato come una al 
ternativa al governo di centrode 
stra». Così Paolo Natale, politolo 
go dell'università statale di Mila 

, sulla liaison estiva tra il leader no, s 
di Italia Viva, Matteo Renzi, e la se 
gretaria del Pd, Elly Schlein. Ma 
quanto vale IV? «Dal punto di vi 
sta elettorale poco, intorno al 2%, 
ma è il messaggio che lancia ad 
avere un valore aggiunto: la pre 
senza anche del centro di Renzi 
consentirebbe di motivare 
quell'area moderata di indecisi e 
delusi che non vota più per il Pd. 

AL SALVA CASA 
Con ik 

Alessandra Ricciardipag. 5 

ilchc aportate dal urdamcto cl on della coveoe in ecge 

Crisi d'impresa agevolata 

Iecsstii 
eotacse 

eeerrctti 

IN 
EDICOLA 

EIN 

DIGITALE 

Natale (Statale Milano): Renzi vale soloil 2% DIRITTO & ROVEScIo 
Matteo Renzi aveva rinunciato al 
suo progetto centrista ed aveva deci 
so di entrare nella coalizione di cen 
tro siistra, ma le cose si stanno com 
plicando. Lo o conferma la ligure Raf. 
faella Paita che è anche coordina 
trice nazionale di Italia viva, il parti 
to di Renzi. Paita dice. «Collaborere 
mo con il Pd se vince la linea di Elly 
Schlein, Non lo faremo se vincesse 

ro i no di Marco Travaglio che è il 
portavoce (o il suggeritore) di Giu 
seppe Conte», Questa posizione & 
stata subito confermata da Renzi 
con un tweet dove ha scritto: «Se la li 
nea del centrosinistra la dà il Pd con 
Elli Schlein noi ci sianioe siamo dect 

sivi. Se invece la linea la dà il Fatto 
quotidiano con Marco Travaglio, no 
non ci saremo proprio:, Sennonché, 
riferendosi alla partita di calcio di 
Renzi con Schlein che sembrava aver 
riavvicinato i due, il pd Roberto 
Speranza ha detto che «Renzi co 
me il disco dell'esta te che lo ascolti 
tutto il mese di agosto e pot da settem bre in poi torni ad ascoltare la musi 
ca di sempre». 
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